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В развитом в жилом 
отношении Истринском 
районе, при большой 
концентрации на его 
территории загородного 
жилья, забота об экологии 
становится первостепенной 
задачей. Открытие на 
прошлой неделе новой 
станции биологической 
очистки в Лучинском 
сельском поселении 
стало большим вкладом в 
укрепление экологической 
безопасности Истринского 
района.

В
вод новых очистных соо-
ружений в Московской об-
ласти не частый случай в 

сегодняшней ситуации, отме-
тил на открытии станции заме-
ститель министра ЖКХ прави-
тельства Московской области 
Михаил Шиянов. Он подчер-
кнул, что истринцы могут гор-
диться этим событием: «Таких 
компактных и универсальных 
станций биологической очист-
ки в Подмосковье еще нет». 

Построенные недалеко от де-
ревни Котово по заказу МУП 
«Истринский водоканал» очист-

ные сооружения по своей мощ-
ности в несколько раз пре-
взошли возможности старых. 
Ежедневный объем очистки на 
станции увеличился с 700 ку-
бометров до 2,5 тысячи кубоме-
тров стоков. Кроме того, повы-
силось качество очистки, сейчас 
сюда можно принимать про-
мышленные стоки. 

Для района ввод новых очист-
ных сооружений имеет боль-
шое значение, поскольку по-
требность в очистке стоков 
постоянно повышается, при-
чем в ней нуждаются не только 
жилые объекты, но и предпри-
ятия. Поэтому в финансирова-
нии реализации проекта приня-
ла участие промышленная зона 
«Кулон-Истра» совместно с дру-
гими частными инвесторами. В 
этом отношении частные пред-
приятия выполняют догово-
ренность с главой Истринского 
района о сохранении эколо-
гии территории, где они стро-
ят свои предприятия или жилые 
объекты.

Строительство новых объек-
тов коммунальной инфраструк-
туры повышает качество жизни 
наших жителей, сказала на от-

крытии станции глава района 
Анна Щерба: «В данном случае 
вдвойне приятно, что в строи-
тельстве этой станции приняли 
участие частные инвесторы, по-
скольку сохранение экологии — 
наше общее дело».   

Генеральный подрядчик 
строительства фирма ООО 
«Природоохранные эффектив-
ные технологии» смог разме-
стить современную станцию 
очистки не выходя за грани-
цы существующей территории 
станции, без остановки процес-
са очистки.  

— При строительстве перед 
нами стояла задача увеличить 
мощность очистных сооруже-
ний и при этом построить новые 
мощности на небольшой терри-
тории старой очистной стан-
ции, — говорит директор фир-
мы Никита Карпин, — поэтому 
мы применили здесь в полном 
объеме собственную уникаль-
ную технологию. Благодаря но-
вой технологии расположения 
очищающего элемента — актив-
ного ила, которая требует мень-
шего количества емкостей, мы 
смогли придать всему сооруже-
нию компактные размеры, при 

этом значительно увеличив эф-
фективность процесса.

Станция, как рассказал ди-
ректор Истринского водоканала 
Юрий Петрушин, в перспективе 
будет обслуживать около 12 кот-
теджных поселков и промыш-
ленную зону «Кулон-Истра». 

В целом новые очистные соо-
ружения решают несколько за-
дач. С их вводом на территории 
Лучинского сельского поселе-
ния повышается экологическая 
безопасность и увеличивает-
ся возможность для обслужива-
ния новых объектов. В свою оче-
редь, Истринский  водоканал, 
увеличивая  объем приема сто-
ков, повышает собственную эко-
номическую эффективность. 
Частным организациям, обслу-
живающим жилые и промыш-
ленные объекты, такой проект 
наиболее выгоден, поскольку 
им не придется строить от-
дельно на каждом объекте свои 
очистные, строительство и экс-
плуатация которых обошлись 
бы им намного дороже услуг 
Истринского водоканала.

Ростислав СОКОЛОВ, 
фото автора

ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТО 
В Лучинском поселении заработала уникальная станция очистки стоков

СОБЫТИЕ

«Мы жили одной мыслью: 
победить!»

В торжественной обстановке глава района 
Анна Щерба вручила государственные 
награды республики Беларусь ветеранам 
района, которые в годы Великой 
Отечественной воевали на белорусской 
земле.

На долю белорусского народа в годы войны 
выпали огромные страдания — белорусская 
земля впитала в себя буквально океан интерна-
циональной крови, здесь погиб каждый четвер-
тый житель республики — цифры страшные. В 
нашем районе сейчас проживает 96 ветеранов, 
участвовавших в боевых действиях на террито-
рии Белоруссии в годы Великой Отечественной 
войны. Среди них и партизаны, и подводни-
ки, и артиллеристы, и сапёры, и медработни-
ки. Трогательные старики, с боевыми награ-
дами; пунктуальные — пришли на церемонию 
вовремя — закалка, дисциплина! 14 августа в ад-
министрации они получили памятные медали 
«65 лет освобождения республики Беларусь от 
немецко-фашистских захватчиков». Конечно, 
здесь собрались те пожилые истринцы, которые 
сумели прийти сюда самостоятельно — что по-
делаешь, возраст! А тем, кто по состоянию здо-
ровья не был на вручении наград, и медали, и 
подарки относили домой.

Пожилым людям нужно от нас, прежде всего, 
внимание и участие. Это подчеркнула в своём 
выступлении Анна Николаевна Щерба.

— В Белоруссии всегда любили Россию, счи-
тали русских братьями, и это, к счастью, оста-
лось неизменным. Эту политику проводит и 
президент Белоруссии Александр Лукашенко. 
Часто бываю в Белоруссии и вижу, насколько 
белорусы чтят память военных событий. Там 
ухожены все памятники, молодёжь знает и пом-
нит, кто добывал для страны великую победу в 
этой самой страшной войне, там сохранилась 
пионерская организация, и в праздничные и 
предпраздничные дни ребята держат у памят-
ников почётный караул. А памятники, кстати, 
есть буквально в каждой деревне. Столица госу-
дарства город Минск,  полностью разрушенный 
во время Великой Отечественной войны, вы-
глядит сегодня красивым, ухоженным, чистым. 
Позвольте мне, как белоруске, передать вам  сло-
ва благодарности за ваш подвиг. Низкий поклон 
от белорусского народа! Здоровья вам и благо-
получия,  и многие вам лета. Ведь именно вы по-
могаете воспитывать  в молодёжи веру в страну, 
которая ещё недавно называлась СССР, а сегодня  
— Россия, — подчеркнула Анна Николаевна.

Окончание на стр.3

Мощность очистных сооружений в Котово увеличилась в несколько раз
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Первого июля вступил в силу 
документ, предъявляющий 
новые требования к 
автошколам, которые 
теперь обязаны располагать 
площадками для обучения 
курсантов и проведения 
экзаменов. В противном случае 
лицензия на образовательную 
деятельность школам 
выдаваться не будет. 

П
ервая в Истринском райо-
не площадка почти достро-
ена в Костровском сельском 

поселении, на территории АОЗТ 
«Кострово». По окончании строи-
тельства она будет сдаваться в арен-
ду НОУУКЦ «МиР-Авто-2».

— Образовательное учреждение 
не может заниматься строитель-
ством, поэтому вступило в действие 
образованное нами ранее ООО 
«МиР-Авто», — говорит директор 
автошколы «МиР-Авто-2» Наталья 
Романова. — Выбора у нас не было — 
надо было либо строить площадку, 
либо закрывать школу, поэтому мы 
решили обратиться в Костровскую 
сельскую школу, где мы снимаем по-
мещение под класс для теоретиче-
ских занятий. 

К счастью, школа тоже оказалась 
заинтересованной в строительстве 
площадки, ведь она единственная 
в Московской области, где обяза-
тельным предметом является про-
фильное обучение мальчиков стар-
ших классов вождению трактора. 
Директор школы Н.Ф. Корольченко 
тоже подыскивала место под раз-
мещение школьного трактородро-
ма, так как площадка, существу-
ющая на территории школьного 
стадиона, не отвечала требованиям 
техники безопасности. Таким об-
разом, две организации, ООО «МиР-
Авто» и Костровская сельская шко-
ла, обратились за помощью в АОЗТ 
«Кострово». Директору акционер-
ного общества С.М. Игнатьеву, раз-
умеется, нужны на предприятии ка-
чественно подготовленные кадры, 
поэтому совместно была достигну-

та взаимовыгодная договоренность: 
«Кострово» дает землю под площад-
ку для обучения школьников трак-
торному делу (что будет для школы 
бесплатно), и эту же площадку бу-
дет сдавать в аренду НОУУКЦ «МиР-
Авто-2», которая обязалась взять на 
себя все расходы по строительству и 
оборудованию. Итак, было выделено 
около 32 соток земли.

Работы по асфальтированию пло-
щадки и строительству горки вело 
ОАО «Истринский автодор».

— Мы редко беремся за столь ма-
ленький объем работы, тем более, 
что технику перегонять довольно 
далеко и неудобно,— рассказал нам 
генеральный директор «Автодора» 
Виталий Подколзин. — Здесь рабо-
тали катки, асфальтоукладчики, по-
грузчики, кран. Хорошо, что почва 
была благоприятная: на земле уже 
лежали бетонные плиты, которые 
мы не стали снимать. Работы велись 
всего неделю, и обошлись заказчику 
примерно в один миллион рублей.

Новая площадка должна отве-
чать требованиям государственно-
го стандарта. На ней необходимо 
разместить все старые упражнения: 
горку, змейку, бокс, разворот и па-
раллельную парковку, но не стоит 
забывать, что разметка теперь долж-
на быть сделана не только для гру-

зовых и легковых автомобилей, но 
также и для мотоциклов. В случае 
же с костровской площадкой, здесь 
будут ездить еще и тракторы.

— Мы посчитали, что учебный 
трактор с прицепом имеет точно 
такие же габариты, как и грузовой 
автомобиль «Валдай», на котором 
обучают курсантов на категорию 
«С», поэтому отдельной разметки 
для четвертого вида транспорта не 
потребовалось.

Кроме того, новая площадка 
должна иметь светофоры, перекре-
сток, железнодорожный переезд 
со своим светофором, все требуе-
мые дорожные знаки и даже поло-
су разгона. В будущем планируется 
привести все российские автошко-
лы к единому стандарту автомати-
зированной площадки, оснащенной  
датчиками, которые фиксируют все 
ошибки на компьютере и исключа-
ют необходимость участия в экзаме-
не сотрудника ГИБДД. Однако стоит 
такая площадка около 35 миллио-
нов рублей.

Директор автошколы Наталья 
Романова говорит, что костровская 
площадка заработает уже в сентябре 
и обучаться на ней будет ближай-
шая по набору группа: «Сюда прие-
дут и учебные машины из Истры и 
Дедовска, где у «МиР-Авто-2» свои 

классы, — добавляет она. — Мы не 
против сотрудничества с другими 
автошколами, но пока разговоров о 
сдаче площадки в аренду не велось».

В автошколе с благодарностью 
рассказывают обо всех, кто оказал 
помощь в строительстве площадки:

— Нам очень повезло, что в 
строительстве площадки ока-
зались заинтересованными не 
мы одни. Этот тройственный 
союз, который составили «МиР-
Авто», Костровская школа и АОЗТ 
«Кострово», все и сделал, а по-
строить в одиночку площад-
ку для автошколы очень труд-
но. Директор АОЗТ «Кострово» 
Сергей Михайлович Игнатьев вы-
ступил как настоящий меценат. 
Мало того, что он выделил нам 
землю, Сергей Михайлович пре-
доставил также технику, матери-
алы, нашел рабочих и инженеров, 
подарил столбы для освещения и 
светофоров. Предприниматель 
Петр Дмитриевич Ткаченко 
и генеральный директор ЗАО 
«Мансуровское карьероуправ-
ление» помогли строительными 
материалами. Если бы не все эти 
люди, площадка обошлась бы ав-
тошколе намного дороже.

Стоит отметить, что со стро-
ительством или арендой пло-
щадки для обучения и сдачи эк-
заменов проблемы автошкол не 
заканчиваются. Согласно новым 
требованиям, необходима еще и 
модернизация учебных машин, 
которые должны быть оборудо-
ваны видеокамерами снаружи и 
внутри, а также видеоблоками. 
Кроме того, автошколы должны 
приобрести некоторое дополни-
тельное оборудование — напри-
мер, аппаратно-программные 
комплексы тестирования и раз-
вития психофизиологических 
качеств водителя. В связи со все-
ми этими нововведениями обу-
чение в автошколах может подо-
рожать не на шутку. 

Анна ПЕРЕТОКИНА,
фото из сети Интернет

РАЗВИТИЕ

ЭКЗАМЕН НА СВОЕЙ ТЕРРИТОРИИ
В Кострово появилась первая в районе собственная автомобильная площадка

КУЛЬТУРА

Истринский музей 
покажет свои фонды  

в столице

В сентябре в одном из залов 
Государственной Третьяковской 
галереи откроется выставка 
из собрания историко-
архитектурного музея «Новый 
Иерусалим».

Выставка пройдет в рамках проек-
та Третьяковской галереи «Золотая 
карта России». На экспозиции будут 
представлены живопись, акварельные 
портреты и фарфор XVII - начала XX 
веков. 

Решение о создании проекта при-
нято в 2000 году директором ГТГ. 
Проект осуществляется при под-
держке Министерства культуры 
Российской Федерации, комитета 
Совета Федерации по науке, культуре, 
образованию, здравоохранению и эко-
логии, комитета общественных и меж-
региональных связей Правительства 
Москвы и региональных администра-
ций. За годы  существования проекта 
прошло около тридцати выставок.

В прошлом году свое собрание в 
галерее выставлял Серпуховской ху-
дожественный музей, в этом пришла 
очередь «Нового Иерусалима» 

— Сейчас сотрудничество 
Третьяковки с подмосковными музе-
ями ведется непрерывно. В процес-
се подготовки экспозиций проводит-
ся большая научно-исследовательская 
работа. Результаты совместных изы-
сканий находят отражение в буклетах 
и альбомах, посвященных выставкам, 
— рассказала «ИВ» директор музея 
Наталья Абакумова. - Сотрудники 
Государственной Третьяковской га-
лереи проводят с музеями консульта-
ции по таким вопросам, как организа-
ция экспозиций, соблюдение условий 
хранения, разработка образователь-
ных программ.

Мария РЫЧЕНКОВА

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Чисто там,                   
где не сорят 

Три года назад на восстановление 
пожарного пруда на улице 
Советская из районного бюджета 
ушло более трех миллионов 
рублей. 

Пруд привели в порядок, но, как 
выяснилось, жители города не в со-
стоянии поддерживать чистоту, и 
даже еженедельных уборок МУП 
«Истринский комбинат благоустрой-
ства» оказывается недостаточно.

На прошлой неделе сотрудники 
комбината провели плановую убор-
ку пруда: собрали мусор в его окрест-
ностях и скосили траву у берегов. 
Увидеть здесь можно самый разноо-
бразный мусор, начиная от сухих гро-
моздких веток и заканчивая старыми 
проржавевшими вёдрами — не гово-
ря уже о пивных бутылках, фантиках 
и бумажных обёртках, которые рези-
новая лодка собирала на воде. 

Как рассказала нам начальник орга-
низационного отдела администрации 
городского поселения Истра Ольга 
Кузнецова, на сегодняшний день пруд 
нуждается в постоянном уходе. Глава 
Истры Юрий Савельев утверждает, 
что флора водоёма в порядке, и про-
блема создаётся исключительно из-за 
несознательности жителей и гостей 
города.

Олеся ИСТОМИНА 

В первой половине августа 
специалисты управления 
здравоохранения Истринского 
района и сотрудники Истринской 
городской прокуратуры, совместно с 
представителями Росздравнадзора и 
правоохранительных органов посетили 
с проверкой четыре аптеки и оптовую 
организацию, осуществляющую 
поставки лекарственных средств. 

Проверяющих интересовала законность 
ценообразования на лекарственные сред-
ства, включенные в государственный пере-
чень жизненно необходимых медпрепаратов.

Как сообщил в письме «ИВ» истринский 
городской прокурор Михаил Попков, в поле 
зрения проверяющих попали четыре апте-
ки, в том числе одна сетевая, и организация, 
осуществляющая оптовые поставки лекар-
ственных средств. Как установила проведен-
ная проверка, лишь в одной из четырех ап-
тек розничные надбавки на лекарственные 

средства были установлены в соответствии с 
законом, в остальных выявлены факты неза-
конного завышения цен на средства для лече-
ния бронхиальной астмы.

Так, вместо предусмотренной постанов-
лением Правительства Московской области 
от 4 июня 2009 года N 422/22 максимальной 
10-процентной надбавки на лекарственные 
средства для лечения астмы в аптеках при-
менялись розничные надбавки в размере 25 
процентов. Стоимость лекарственного сред-
ства «Симбикорт» в аптеке ООО «Болдино» в 
Новопетровском в результате установления 
40-процентной розничной надбавки соста-
вила 1.054,28 руб.

Всем аптекам незамедлительно направле-
ны представления с требованием привести 
наценки на лекарства в соответствие с уста-
новленными законодательством предельны-
ми размерами. 

Также заведующим аптекам объявлено пре-
достережение о недопустимости реализации 
лекарств по завышенной розничной цене.

Выявлены нарушения и при установле-
нии оптовой надбавки на лекарственные 
средства, реализуемые с оптового склада 
в деревне Давыдовское. Вместо предусмо-
тренной законодательством 25-процентной 
надбавки отдельные лекарственные сред-
ства предлагались к реализации с оптовой 
надбавкой в размере от 60 до 75 процентов. 
Прокуратурой направлено представление с 
требованием устранения выявленного нару-
шения закона.

В отношении должностных лиц аптек и 
оптового поставщика, установивших цену на 
лекарственные средства с нарушением зако-
на, прокуратурой возбуждены администра-
тивные производства по ч. 1 ст. 14.6 Кодекса 
РФ об административных правонарушени-
ях. За совершение данного правонарушения 
Кодексом предусмотрена ответственность в 
виде штрафа в размере 50 тысяч рублей или 
дисквалификация на срок до 3 лет.

Соб. инф.

МЕДИЦИНА

Проверка снизила цены на лекарства
В трёх аптеках района выявили незаконно высокую наценку 

на жизненно необходимые препараты
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Окончание. 
Начало на стр. 1

Мы все должны этим ге-
роическим старикам. И 
как напомнила всем пред-
седатель Совета ветеранов 
района Людмила Юрьевна 
Стрелкова, когда сегод-
ня, живя в относитель-
ном благополучии, а глав-
ное — под мирным небом, 
мы  сетуем на жизненные 
неурядицы, просто надо 
время от времени напо-
минать себе, что наши ве-
тераны в тягчайших испы-
таниях добыли для своей 
страны и её народа самые 
дорогие вещи на свете — 
жизнь, свободу и мирное 
будущее, ведь невозможно 
даже представить себе, что 
мы жили бы под пятой не-
мецкого сапога.

Конечно, получать пра-
вительственные награды 
братской Беларуси из рук 
главы Истринского райо-
на ветеранам было прият-
но, хотелось  выразить от-
ветную благодарность и 
вспомнить былое. Слёзы 
выступали на глазах, когда 
старики в военной форме с 
иголочки, с осанкой, кото-
рой позавидовали бы и мо-
лодые, чётко произносили: 
«Служу отчеству и свое-
му народу!» Ветераны и се-
годня в строю — это пони-
маешь, глядя на  Василия 
Касаткина, Павла  Носикова 
и многих других.

— Каждый из здесь при-
сутствующих уже получал 

правительственные награ-
ды. Иногда это было в зем-
лянке в короткие часы от-
дыха между боями, порой 
— перед строем, — напом-
нил Павел Михайлович, 
которому довелось по-
лучить награду за бое-
вые заслуги из рук ге-
роя Гражданской войны, 
прославленного марша-
ла, легендарного Семена 
Будённого. — Я прошёл 
с боями Орловскую об-
ласть, Брянскую, но когда 
вошли в освобождённую 
Белоруссию, такого душев-
ного приёма не встречал 
нигде! А ведь во многих 
местах в республике вой-
на уничтожила всё, кро-
ме луговых цветов — не 
оставалось ни деревень, 
ни сёл, лишь пепел пожа-
рищ да выжившие, но ис-
терзанные тяготами вой-
ны люди, без крова, пищи, 
тепла, встречали победи-
телей так, что мы, ветера-
ны, сохранили об этом са-
мые яркие воспоминания.

После вручения наград 
мы отдельно пообщались 
с Майей Мальцевой. Она 
обаятельнейшая женщи-
на, выглядит гораздо мо-
ложе своих лет — а ведь ей 
81! — ясный ум, молодой го-
лос, блестящие глаза… Ей 
было 13 лет, когда, по её же 
словам, война достала их в 
Белоруссии. Совсем девоч-
ка, ребёнок! И тем не менее, 
она мужественно труди-
лась в партизанском отряде. 
Напомним читателям, что в 

ответ на немецкий крова-
вый террор наш народ ши-
роко развернул легендар-
ную партизанскую войну. 
Немцы люто ненавидели 
партизан, ведь те наносили 
им громадный урон, имен-
но поэтому уже к концу 1943 
года более половины всей 
оккупированной врагом бе-
лорусской территории на-
ходилось под контролем 
партизан. Тысячи населен-
ных пунктов, в том чис-
ле более 20 районных цен-
тров, были очищены ими от 
гитлеровских оккупантов.

Майя Ивановна родилась 
в Пушкине Ленинградской 
области в семье военного; 

отец был на финской войне, 
а Великая Отечественная 
застала его семью в 
Белоруссии; Майя не су-
мела даже попрощаться с 
отцом, уходившим на по-
следнюю в своей жизни во-
йну: «Горько, но мы не зна-
ем ни где он похоронен, ни 
как погиб… Но мы — мама 
и две сестры — сумели вы-
жить». Когда немцы вошли 
в Белоруссию, то у мирного 
населения было только два 
выхода: либо быть угнанны-
ми в Германию, либо поги-
бать от непосильного труда 
здесь. В 14 лет Майе выда-
ли «аусвайс», а работала она 
уборщицей на железной 
дороге. Труд был адским, 
зимы — холодными, сил — 
никаких, но в вагонах по-
ездов можно было достать 
и еду, и медикаменты, и па-
троны, и передавать всё это 
раненым… Немцы замети-
ли это, и девочка поняла — 
надо уходить. Ведь можно 
помочь фронту в партизан-
ском отряде!

— Мы ушли в лес и попа-
ли в действующий парти-
занский отряд им. Чернака. 
(Он ни днем, ни ночью не 
давал покоя оккупантам. 
Партизаны совершали вне-
запные налёты на гарнизо-
ны и полицейские участ-
ки противника, пускали 
под откос вражеские эше-
лоны, взрывали железно-
дорожные линии, мосты, 
дороги, срывали меропри-
ятия  захватнических вла-
стей. – Прим. автора). А 
в Брестском соединении 

партизанских отрядов я 
трудилась в санчасти, ко-
торая располагалась в зем-
лянке. Со всех партизан-
ских отрядов Брестской 
области к нам свозили ра-
неных. Я научилась всему: 
и готовить, и перевязывать, 
и помогать хирургам во 
время операций, и с ору-
жием обращаться умела… 
Потом через линию фрон-
та меня в 44-м году отпра-
вили обозом, по дороге 
бомбили, но мы всё же как-
то проехали, — вспомина-
ет Майя Ивановна.

После войны ей посчаст-
ливилось трудиться в об-
щесоюзном Доме моделей 
одежды! Была обществен-
ницей, секретарём ком-
сомольской и партийной 
организаций. Окончила 
вечерний техникум лёг-
кой промышленности, 
познакомилась с мужем, 
который по работе ока-
зался здесь, под Москвой, 
в Истре. Майя Ивановна 
имеет награды, воспита-
ла хороших детей. Именно 
она замечательно вырази-
ла общий душевный на-
строй населения в воен-
ные годы, когда во время 
награждения тепло благо-
дарила главу района за не-
изменное внимание к вете-
ранам войны и труда: «Мы 
все жили одной только 
мыслью: врага надо побеж-
дать! И мы — победили!»

Екатерина 
КАПРАЛОВА, 

фото Ростислава 
СОКОЛОВА

НАГРАДЫ

«МЫ ЖИЛИ ОДНОЙ МЫСЛЬЮ: ПОБЕДИТЬ!»

В этот же день глава Букаревского 
с/п Юрий Исаев торжественно 
награждал глебовских ветеранов 
Великой Отечественной, которые 
освобождали белорусскую землю. 

— Глебовцы всегда гордились свои-
ми ветеранами и сегодня мы отдаем им 
должное с особым чувством, — отме-
тил Юрий Иванович. — На награждение 
из пяти ветеранов смогли прийти толь-
ко трое, остальных мы поздравили на 
дому. 

Награды получили Кузьма Егорович 
Игнатов 1925 года рождения, кото-
рый в годы войны освобождал Минск, 
Кенигсберг, был в составе Третьего 
Белорусского фронта, 1091-й стрелко-
вый полк. Василий Карпович Беленький 
1923 года рождения — почетный гость 
сельских мероприятий, многие школь-
ники выросли на его воспоминаниях и 

рассказах о войне. Он воевал на Третьем 
Белорусском и Дальневосточном фрон-
тах, входил в пятую армию, 97-ю стрел-
ковую дивизию, освобождал Смоленск, 
Витебск, Курск, Орел, Кенигсберг. 

Медсестрой в военно-полевом под-
вижном госпитале в Белоруссии и 
Германии трудилась Анна Андреевна 
Киселёва 1918  года рождения, служила 
в военной части №2298.

Награду получила Анастасия 
Михайловна Михеева 1925 года рожде-
ния, воевавшая на Третьем Белорусском 
фронте и участвовавшая в освобожде-
нии Бреста и Кенигсберга. 

Награжден Павел Иванович Савёлов 
1924 года рождения,  был на Третьем 
Белорусском, 352-я стрелковая диви-
зия, 358-й стрелковый полк, участво-
вал в боях под  Оршей, Минском, Гродно, 
Кенигсбергом, в Польше, Чехословакии.

Олеся ИСТОМИНА

ОБЪЯВЛЕНИЕ

МБУ ТРК  «Истра» информиру-
ет о том, что в соответствии со 
ст.50 ФЗ «Об основных гаранти-
ях избирательных прав и права 
на участие в референдуме граж-
дан РФ» № 67-ФЗ предоставле-
ние эфирного времени в соб-
ственных программах радио и 
телевидения осуществляется по 
цене 5 000 руб.+ 18% НДС (для 
телевидения) и по цене 2 500 + 
18% НДС (для радио).

Примечание. По желанию 
кандидатов изготовление агита-
ционных роликов производит-
ся на основании прайс-листа за 
2009 год.

РАЗВИТИЕ

Реклама в твоем 
подъезде

В домах посёлка Глебовский 
появились рекламные 
щиты. 

Всего за одну неделю почти 
в каждом подъезде многоэтаж-
ного дома поселка Глебовский 
появились новые металличе-
ские стенды, а спустя еще не-
сколько дней, они заполнились 
информацией. На стендах бу-
дут указаны контакты и графи-
ки работы экстренных служб 
района и частные объявления. 
Договор об установке таких щи-
тов Истринская районная ре-
кламная служба заключила с 
местной администрацией до 
2010 года, в подъездах поселка 
на сегодняшний день установ-
лен 121 щит размером 1,25 на 1 
метр. Сегодня наличием стенда 
в Глебовском могут похвастать-
ся дома №№1, 2, 2 «А», 3 — 21, 23,  
37-41, 95, 100-102.

Как рассказал нам глава 
Букаревского сельского поселе-
ния Юрий Исаев, первые откли-
ки от населения администрация 
уже получает. Звонят и благода-
рят за практичное решение в 
основном жители пенсионно-
го возраста, которые именно 
на стендах нашли действующие 
телефоны районных больниц и 
аптек, ведь в справочниках мно-
гая информация уже устарела.

Олеся ИСТОМИНА

ЖКХ

Лифты готовы           
к работе

В  номере 30  от 31 июля мы 
писали о пуско-наладочных ра-
ботах  лифтов в Дедовске по 
адресу: улица 1-я Главная, дом 
№ 1. В заметке говорилось о 
том, что в четвертом подъезде в 
лифте неисправна плата, кото-
рая подлежит обмену на заводе-
изготовителе. В настоящее вре-
мя основные работы завершены, 
плата заменена, и продолжает-
ся обкатка лифтов для выявле-
ния незначительных скрытых 
дефектов, заводских и монтаж-
ных. Все лифты технически ис-
правны и соответствуют тре-
бованиям ПУБЭЛ (правилам 
устройства безопасной эксплу-
атации лифтов).

Соб. инф.

18 августа состоялась 
конференция Истринского 
районного местного 
отделения партии «Единая 
Россия». 

Делегаты  обсудили вопросы, 
связанные с предстоящими 11 
октября 2009 г. муниципальными 
выборами. Конференция выдви-

нула  кандидатом на должность 
Главы Истринского муниципаль-
ного района от партии «Единая 
Россия» А.Н. Щербу. Кандидатами 
на должности глав поселения вы-
двинуты: г/п Истра - Ю.В. Савельев, 
г/п Дедовск - А.М. Рогачёв, г/п 
Снегири - В.В. Решетин, с/п 
Бужаровское - В.В. Третнова, с/п 
Букарёвское - Ю.И. Исаев, с/п 

Ермолинское - Н.В.Смирнова, с/п 
Ивановское - М.И. Балабаева, с/п 
Костровское - О.А. Табунцова, с/п 
Лучинское - Л.А. Алябушева,  с/п 
Новопетровское - В.А. Лукьяненков, 
с/п Обушковское - Н.В. Михарева, 
с/п Онуфриевское - Н.А. Тимохина, 
с/п Павло-Слободское - Б.Д. 
Лукьянов,  с/п Ядроминское - С.Н. 
Прохоров

Принято также решение вы-
двинуть 160 кандидатов в депута-
ты Советов поселений от партии 
«Единая Россия». 

Делегаты обсудили и утверди-
ли Программу единой команды 
«Единой России» на муниципаль-
ных выборах 11 октября 2009г. 

Соб. инф.

ОФИЦИАЛЬНО

Конференция «Единой России»

ПОСЕЛЕНИЯ

Вручение на Глебовке
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Мясокомбинат ООО 
«КРРОС» — крупнейшее 
предприятие Московской 
области, чья продукция 
является сырьём для 
перерабатывающих 
предприятий и торговых 
сетей. 

Т
рудно поверить, что 10 
лет назад комбинат, ко-
торый сегодня оборудо-

ван по последнему слову тех-
ники и отличается высокой 
культурой производства, на-
чинал практически с нуля: с 
реконструкции  заброшенно-
го коровника и здания кормо-
цеха, принадлежавших быв-
шему колхозу «Путь Ильича». 

Сегодня «КРРОС», как и 
было первоначально задума-
но, специализируется на за-
бое крупного рогатого ско-
та. Основная продукция 
—  охлаждённая  говядина и  
телятина в тушах, а также  из-
делия из мяса. Предприятие 
работает практически без 
отходов: большая часть мяса 
реализуется перерабатыва-
ющим предприятиям и че-
рез торговую сеть, осталь-

ное идёт на корм животным  
в звероводческие хозяйства, а 
кожа — на кожевенные заво-
ды. Мощность мясокомбина-
та — до 40 тонн мяса в сутки. 
Мясо поставляется охлаждён-
ное. Кроме того, два года на-
зад здесь был открыт цех по 
выпуску полуфабрикатов из 
говядины и телятины, упако-
ванных в защитную атмосфе-
ру. Срок хранения такой про-
дукции 10 суток. 

Заместитель генерально-
го директора предприятия 
Геннадий Атаев отметил, что 
в качестве сырья использу-
ется только отечественный 
скот, закупаемый в хозяй-
ствах Московской области и 
пятнадцати близлежащих ре-
гионах. Несмотря на то, что 
в каждом из регионов есть 
свои мясокомбинаты, хозяй-
ства отдают предпочтение 
«КРРОСу». Причины просты: 
своевременная и регулярная 
оплата продукции, вывоз жи-
вотных транспортом пред-
приятия, работа по догово-
рам с точным соблюдением 
графиков вывоза. Отправка 
готовой продукции осущест-

вляется также транспортом 
предприятия. Мясо реализу-
ется в Москве и Московской 
области, в Твери, а последнее 
время и в Санкт-Петербурге; в 
торговых сетях «Ашан», «Атак» 
и других. 

Геннадий Атаев рассказал, 
что, помимо увеличения объ-
емов продукции, расширяет-
ся и ассортимент полуфабри-
катов. Основные развесы для 
удобства покупателей состав-
ляют 450, 600 и 850 граммов 
— это именно те объёмы, ко-
торые традиционно пользу-
ются наибольшим спросом. 
Всего предприятие освои-
ло выпуск 52 наименований 
продуктов из говядины и те-
лятины, причем более пят-
надцати из них являются 
собственными разработками. 
Предприятие имеет собствен-
ный брэнд «Денежкино», под 
ним выпускается филей го-
вядины, бифштексы, фарш и 
ряд других продуктов.

Для того, чтобы представ-
ление о предприятии было 
полным, заместитель дирек-
тора Геннадий Атаев провел 
нас по территории — пол-

ностью огороженной, пло-
щадью около двух гектаров. 
Несмотря на недавно про-
шедший дождь, сапоги не по-
требовались — вода быстро 
ушла по современной лив-
невой канализации. Везде 
уложен асфальт, а у цен-
трального входа сделан ори-

гинальный зелёный газон и 
выложен брусчаткой троту-
ар. Мрамор, белый кафель, 
блеск оборудования, изго-
товленного из нержавейки 
и современных  материалов, 
рабочие в новых комбинезо-
нах на всех участках от за-
боя до отгрузки продукции. 

На территории предприятия 
есть современная  столовая и 
небольшая гостиница, в ко-
торой проживают офици-
ально зарегистрированные 
иностранные рабочие и ко-
мандированные от хозяйств-
поставщиков. Рабочих — а их 
около 160 человек —  на ком-
бинат доставляет транспорт 
предприятия. 

Несмотря на то, что пред-
приятие работает стабиль-
но, регулярно платит налоги 
в бюджет Истринского райо-
на, руководство мясокомби-
ната обеспокоено сегодняш-
ней ситуацией. В этом году, 
как никогда раньше, хозяй-
ства всех регионов увеличи-
ли сдачу скота, что в ближай-
шем будущем может привести 
к уменьшению его поголо-
вья. Это, в частности, пробле-
ма экономическая, и даль-
нейшая судьба как хозяйств, 
занимающихся животно-
водством, так и предприятий-
переработчиков должна ре-
шаться на федеральном 
уровне. 

Владимир САЯПИН, 
фото автора

ПРЕДПРИЯТИЕ

МЯСОКОМБИНАТ В ДЕНЕЖКИНО 
РАЗВИВАЕТ ПРОИЗВОДСТВО

Торжественное 
мероприятие, 
посвящённое этой дате, 
состоялось в ДК посёлка 
Первомайский. Зал был 
переполнен. 

На праздник к заводча-
нам приехали почётные го-
сти: председатель Совета де-
путатов района Александр 
Скворцов, глава сельско-
го поселения Лучинское 
Луиза Алябушева и её заме-
ститель Галина Пиховская, 
гендиректор ОАО 
«Мособлстройматериалы» 
Николай Савостьянов, 
замначальника УКС 
Истринского района 
Иван Бакунёв, директор 
Первомайской школы Нина 
Корякина.

Праздник открыл ан-
самбль песни и танца Ново-
иерусалимского кирпич-
ного завода исполнением 
новой песни  композитора 

Анатолия Шелепнева, на-
писанной автором специ-
ально к празднику. Затем 
от имени главы района со-
бравшихся поздравил А. 
Скворцов. Он также пере-
дал приветствия от своих 
коллег по  районному депу-
татскому корпусу и от стро-
ителей ОАО «ПСО -13».

Затем пришло время на-
граждения правительствен-
ными наградами. Медаль 
ордена Ивана Калиты была 
вручена главному техно-
логу завода С. Н. Бокову. 
Звания «Почётный строи-
тель России» удостоились 
механик электроцеха В. И. 
Дорохин и начальник цеха 
№1 Т. А. Попова. Знаком гу-
бернатора Московской об-
ласти «За полезное» на-
граждены генеральный 
директор предприятия П. 
А. Новожилов и садчица 
кирпича Н. Ю. Трофимова. 
Почётное звание 

«Заслуженный строитель 
Московской области» при-
своено электрогазосварщи-
ку А.А. Бушманову, а Знак 
губернатора «Благодарю» 
получили стропальщик 
Н.Б. Григорьева и старший 
оператор котельной З.А. 
Рубцова. Всего на вечере 
было отмечено более 30 ра-
ботников завода.

Председатель Совета 
директоров  Валентина 
Прямикова рассказала 
об истории и сегодняш-
нем дне завода. Она вме-
сте с почетным гостем, 
главой Лучинского посе-
ления Луизой Алябушевой, 
пригласила на сцену гор-
дость завода: представи-
телей рабочих династий. 
Среди них семьи Сурковых, 
Колуновых, Лукьяновых, 
Красиковых, Панченко, 
Черниковых, Тимофеевых.

Затем настаёт черёд 
спортсменов. На сцену под-
нимается детская футболь-
ная команда «Пламя» и её 
тренер Г. Орехов. Каждому 
вручается футбольный мяч. 
Аплодисментами встреча-
ют и волейбольную коман-
ду «Заводские бизоны». Не 
оставили без наград хор и 
танцевальный коллектив 
предприятия. А затем нача-
лась художественная часть 
праздника — выступле-
ние заводских команд КВН 
«Мы из джаза», «Стиляги» и 
«Джентльмены удачи». 

Изабелла ИВАНОВА

По традиции обзор цен мы начинаем с 
куриного яйца. В этот раз в «ТОНе» оно 
подешевело с 27 рублей 70 копеек до 27 
рублей 10 копеек, а подорожало сразу в 
двух магазинах: в «Патерсоне» с 32 рублей 
29 копеек до 34 рублей и в магазине на 
Глебовке с 27 рублей 60 копеек до 31 рубля 
10 копеек.

Сахарный песок стал стоить дороже в магази-
не на Глебовке — с 27 рублей 10 копеек цена под-
нялась до 29 рублей 70 копеек, и в новопетров-
ском магазине «ВиТ» — с 31 рубля до 32 рублей 
50 копеек. 

Гречка на этой неделе подешевела в 
«Патерсоне» с 19 рублей 99 копеек до 17 рублей 
49 копеек, чуть дешевле она стала и в магазине на 
Глебовке, где с 19 рублей цена опустилась до 18 
рублей 50 копеек.

Подсолнечное масло «Олейна» подорожало в 
«Патерсоне» с 49 рублей 99 копеек до 63 рублей 
29 копеек в связи с окончанием акции. Чуть до-
роже, на 30 копеек, оно стало и в магазине на 
Глебовке.

Картофель в «Патерсоне» подешевел с 15 ру-
блей 69 копеек до 13 рублей 69 копеек, а в магази-
не на Глебовке, наоборот, подорожал с 16 рублей 
90 копеек до 17 рублей 50 копеек.

Немного, на 10 копеек — с 40 рублей 90 копе-
ек до 40 рублей 80 копеек — подешевело молоко 
«Домик в деревне» в магазине на Глебовке.

Кроме того, со скидками на этой неделе можно 
приобрести некоторые продукты. В «Патерсоне» 
с понедельника по воскресенье проходит акция, 
во время которой предлагается купить креветки 
мороженые по цене 99 рублей 99 копеек за кило-
грамм, три десятка  яиц в ячейке по цене 72 рубля 
99 копеек за ячейку, арбузы по 9 рублей 99 копеек 
за килограмм, сливочное масло «Анкор» 82% жир-
ности по цене 28 рублей 99 копеек за 200 грамм, 
масло подсолнечное «Лира» рафинированное 
— 34 рубля 99 копеек за 1 литр, куриное бедро 
охлажденное (производитель «Приосколье») по 
цене 104 рубля 99 копеек за килограмм, куриные 
мороженые желудки и печень («Приосколье») по 
цене 91 рубль 99 копеек.

А в магазине «ТОН» можно приобрести пикшу 
свежемороженую по 79 рублей 50 копеек за ки-
лограмм, макароны «Макфа» по 28 рублей  10 ко-
пеек за 450 грамм,  сливочное масло «Озерецкое» 
82% жирности («Молочный продукт») по 27 ру-
блей 60 копеек за 180 грамм, сливочное масло 
«Валио» («Валио») 82% жирности, по 42 рубля за 
200 грамм, а также сыр «Эддам» и «Гауда» по 149 
рублей 90 копеек за килограмм.

Елена СОЛДАТОВА

ДАТА

Юбилей на кирпичном
Коллектив  Новоиерусалимского кирпичного завода                           

отметил своё 95- летие

ПОСТОИМ ЗА ЦЕНОЙ

Дорожают сахарный песок и яйца

Наименование
"ТОН"
Истра

"Патерсон"
Дедовск

"ВиТ"
Ново-

Петровское

Торговый центр  
Глебовка

Молоко "Из Вологды" 3,2% 1л 32,80р. нет 33,00р. 32,90р.

Молоко "Бужаровское" 3,2% 1л нет нет нет 28,80р.

Молоко "Домик в деревне" 3,2% 0,95л 45,00р. 37,49р. 46,20р. 40,80р.

Масло "Вологодское" 200 гр. 33,50р. нет 36,50р. 34,20р.

Батон "Нарезной" (Дедовск) 14,50р. нет 14,30р. 13,00р.

Черный хлеб "Дарницкий" (Дедовск) нет нет 16,60р. 15,10р.

Яйцо куриное 1 десяток 27,10р. 34,00р. 30,50р. 31,10р.

Куры бройлерные замороженные 103,00р. нет 85-108 нет

Сосиски Молочные (Велком) 1кг нет нет 267,00р. нет

Сосиски Молочные (Клинские) 1кг 288,30р. нет 288,00р. 275,00р.

Гречка 18,90р. 17,49р. 20,00р. 18,50р.

Сахарный песок 900гр 28,90р. 25,99р. 32,50р. 29,70р.

Масло подсолнечное "Олейна" раф. 49,80р. 63,29р. 58,00р. 52,10р.

Картофель 20,50р. 13,69р. нет 17,50р.
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Крыши и фасады истринских 
домов буквально кишат 
индивидуальными 
телеантеннами и 
спутниковыми тарелками, 
которые граждане 
самовольно устанавливают 
без разрешения жилищно-
эксплуатационного 
управления. В погоне за 
личными удобствами 
жители ломают кровлю, 
ремонтировать которую 
приходится опять-таки 
работникам Истринского ЖЭУ.

М
ало кто хочет ограничи-
ваться шестью телевизи-
онными каналами, поэто-

му жители приобретают антенны 
и приступают к их установке по 
принципу «кто как умеет»: одни 
«всверливают» их в рубероид, дру-
гие ломают шифер, а третьи по-
вреждают стены и крыши лиф-
товых машинных отделений или 
вытяжные шахты вентиляционной 
системы. При этом кабели антенн 
спускаются вдоль фасадов, а загро-
можденные антеннами крыши до-
мов напоминают противотанко-
вые ежи.

Но дело не только в том, что ан-
тенны портят вид дома — они на-
носят колоссальный вред кровлям,  
нарушая их гидроизоляцию. Для 
спуска антенных кабелей с кры-
ши домов в квартиры жители про-
делывают отверстия в парапетах, 
и дождевая вода стекает по фаса-
ду дома, вызывая его разрушение. А 
когда самовольные «установщики» 
еще и выходят на крышу, мягкая 
кровля и шифер повреждаются, и 
после дождя у жителей верхних 
этажей случаются протечки. Когда 
же работники ЖЭУ начинают ре-
монтировать кровлю, установлен-
ные, как попало, антенны мешают 
выполнению работ. Закрепленные 
на фасадах спутниковые антенны-

тарелки могут причинить вред не-
сущим конструкциям домов: от по-
рывов ветра возникает вибрация 
и крепление расшатывается, что 
приводит к порче общего имуще-
ства дома — кирпичной кладки.  

Огромное количество антенн в 
Истре установлено на кровлях до-
мов №№ 8,9, 23/44 по улице Босова, 
№№4,6 по улице Юбилейная, №№ 
24/45, 34, 36 «А», 39 «А» по ули-
це Советская, №41 по улице 9-ой 
Гвардейской дивизии. В доме №4 по 
улице Юбилейная установлено 15 
антенн, причем, некоторые из них 
прикреплены прямо к ковру мягкой 
кровли. На фасадах домов №5 «А» по 
улице Ленина, №4 по улице Адасько 
установлено большое количество 
спутниковых тарелок.

Такие установки антенн счи-
таются самовольными, посколь-
ку в соответствии с Правилами 
и нормами эксплуатации жи-
лищного фонда, утвержденного 
Постановлением Госстроя России 
от 27.09.2003 г. №170, запрещается 
крепить к стенам зданий спутни-
ковые антенны  без соответствую-
щего разрешения, а также запре-
щается установка индивидуальных 
антенн на крышах домов без раз-
решения организации, обслужива-
ющей жилищный фонд. Согласно 
тем же Правилам запрещается вы-
ход на кровлю лицам, не имеющим 
отношения к технической эксплу-
атации и ремонту здания.

— Мы не даем разрешений граж-
данам на установку антенн на кров-

лях домов не из-за собственных 
капризов, а по техническим сооб-
ражениям. Если каждый житель 
дома захочет установить на кров-
ле собственную антенну, то кров-
ля превратится в решето,  — гово-
рит директор МУП «Истринское 
ЖЭУ» Нина Неклюдова. — Тем бо-
лее что все дома в Истре оборудо-
ваны коллективными антеннами. 
Кроме того, в Истринском райо-
не вынесено Постановление главы 
района № 1934/9 от 28.09.2001 года 
о том, что установка индивидуаль-
ных антенн на кровлях и несущих 
строительных конструкциях до-
мов, оборудованных коллектив-
ными антеннами, запрещается. 
Вызвано это необходимостью со-
хранения целостности и удовлет-

ворительного технического со-
стояния кровель и фасадов жилых 
домов. Однако, несмотря на запре-
ты, граждане продолжают срезать 
замки выходов на кровли и уста-
навливать антенны. На предписа-
ния ЖЭУ о необходимости демон-
тажа антенн не реагируют.

Жители не понимают, почему 
антенны запрещается устанавли-
вать на крышах и фасадах, ведь 
их как будто для этого и прода-
ют. На самом деле это заблуж-
дение, отмечают в Истринском 
ЖЭУ. Индивидуальные антенны 
без ограничений можно устанав-
ливать на крыше частного дома. 
Наименьший вред многоквартир-
ному дому наносят антенны, уста-
новленные на собственном балко-
не или лоджии, но в связи с тем, что 
они могут нарушить архитектур-
ный облик дома, их установку все 
же следует согласовывать с управ-
лением архитектуры. Наличие ин-
дивидуальной антенны не избавит 
жителей от оплаты за техническое 
обслуживание коллективной ан-
тенны, так как согласно жилищно-
му законодательству коллективная 
антенна находится в общей до-
левой собственности всех жите-
лей многоквартирного дома, и они 
обязаны нести бремя ее содержа-
ния и ремонта.

В Истре проектами жилых домов 
предусмотрены коллективные ан-
тенны, принимающие от шести до 
девяти каналов. Кроме того, МУП 
«Истринское ЖЭУ» при наличии 
решения общих собраний соб-
ственников помещений дома про-
водит реконструкцию (модерниза-
цию) коллективных антенн на 15 
– 19-канальные, поэтому покупка 
и установка индивидуальной ан-
тенны окажется ненужной.

Олеся ИСТОМИНА,
фото автора

СИТУАЦИЯ

НА КРЫШЕ ДОМА ТВОЕГО
Из года в год истринцы повреждают кровли,  самовольно устанавливая на них индивидуальные антенны

Впервые в текущем году произошло 
выселение нарушителей общественного 
порядка. Жительница Истры, которая на 
протяжении нескольких лет не выносила 
мусор из квартиры и препятствовала 
въезду на коммунальную жилплощадь 
других жильцов, теперь будет жить 
в деревне Курово. Нравоучительные 
разговоры и настоятельные просьбы 
навести порядок в своей комнате на 
нарушительницу не действовали, и 
около месяца назад суд вынес решение о 
принудительном выселении гражданки 
Снятковой из занимаемой ею комнаты.

Утром 19 августа представители службы су-
дебных приставов Истринского района и со-
трудники районного комбината благоустрой-
ства прибыли к дому № 48 по улице 9-ой 
Гвардейской дивизии. Судебный пристав-
исполнитель Артем Макаров и его коллега 
Александр Быстров приходят по этому адре-
су уже не в первый раз. Ранее они заявлялись к 
неряшливой хозяйке, чтобы вручить извеще-
ния и предписания. Приставам было извест-
но, что квартира завалена мусором и наружу 
вырывается отвратительный запах, поэтому в 

этот раз исполнители судебного решения за-
благовременно взяли с собой респираторы. 

Дверь в квартиру гражданка Сняткова откры-
ла добровольно, она знала о выселении, но, ка-
залось, искренне не понимала, почему должна 
покинуть свое жилье. На вопрос о причинах за-
хламления жилплощади она ответила:

— Я делала это в целях личной безопасности. 
Это ведь очень хороший способ! Так ко мне ни-
кто не проберется. 

Действительно, попасть в квартиру почти не-
возможно, проход по ней сильно затруднен, по-
скольку весь пол завален бытовым мусором, бу-
тылками, стопками газет, обрывками бумаги и 
картонными коробками. При разборе этих груд 
мусора, местами доходящих до потолка, в квар-
тире была найдена кошка с котятами, всюду пол-
зали тараканы, летали мухи. 

Заявление нарушительницы о безопасности 
собственного существования тоже звучит со-
мнительно, ведь своими действиями она созда-
ла пожароопасную обстановку. Хотя электри-
чество ей отключили за долги, газовая плита 
оставалась в рабочем состоянии.

Всего в квартире две комнаты, и лишь одна 
из них принадлежит Снятковой. Соседи не мо-
гут вселиться в предоставленное им город-

ской администрацией жилье уже на протяже-
нии нескольких лет — жить в таких условиях 
они не могут. Подробнее о ситуации рассказала 
Валентина, родственница жильцов, претендую-
щих на вторую комнату квартиры:

— В 2007 году городские власти предоставили 
девятиметровую комнату в этой квартире моей 
свекрови. Когда мы вместе с ней пришли по ука-
занному адресу, то увидели все это безобразие. 
Было очевидно, что поселиться здесь пожилая 
женщина не может. Сделав фотографии, мы об-
ратились в городскую администрацию. Когда 
городские власти изучили ситуацию, то расто-
ргли со Снятковой договор социального найма, 
но выселяться она не желала. Конфликт длил-
ся более двух с половиной лет, столько нервов 
и сил потрачено! Состоялось несколько судов, и 
вот, наконец, выселение произошло. 

По закону гражданам, выселенным из му-
ниципальных или государственных квартир, 
местные власти предоставляют иное жилье, ме-
нее комфортабельное, с меньшей жилплоща-
дью — например, комнату в общежитии. Так и 
Сняткова теперь отправится в деревню Курово, 
где займет одну из комнат в трехкомнатной ком-
мунальной квартире. Но нет никаких гарантий, 
что свое новое жилье она не превратит в такую 

же свалку мусора — она же призналась, что дела-
ет это преднамеренно. 

Выселение, начавшееся утром, продлилось 
шесть часов. Только к началу пятого часа са-
мосвал, наполненный мусором и ветхой мебе-
лью, с хозяйкой в кабине двинулся в сторону 
Новопетровского сельского поселения, где на-
ходится деревня Курово. Сняткова не позволила 
сотрудникам комбината благоустройства, кото-
рые выгребали завалы из квартиры, вынести на 
помойку ни одного мусорного пакета. «Это все 
мое имущество, и я никому его не отдам, здесь 
все нужное», — невозмутимо стояла на своем 
хозяйка. 

Следом за самосвалом отправились и пред-
ставители службы судебных приставов, что-
бы проконтролировать вселение Сняткиной на 
новую жилплощадь. Они пояснили, что в квар-
тире осталось еще много ее вещей, которые не 
поместились в самосвал. Под контролем при-
ставов она заберет свой скарб на следующей не-
деле. А двадцатипятиметровая комната, прежде 
занимаемая Сняткиной и принадлежащая му-
ниципалитету, будет ждать новых хозяев по рас-
пределению управления социально-жилищной 
политики.

Мария РЫЧЕНКОВА

ЗАКОН

И целого самосвала мало
Мусорные баррикады, которые воздвигла жительница Истры в своей комнате, не уместились в грузовой машине
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Насыщенная кружковая 
работа давно налажена и 
в городских, и в сельских 
учреждениях культуры и 
спорта, там всем можно 
найти занятия по душе. А в 
этом году в Домах культуры 
района появится много новых 
интересных направлений для 
творческого развития. 

К 
началу сентября родители 
уже определяются, в какую 
секцию отдать ребенка — 

будет ли он заниматься  музыкой, 
танцами или спортом. Районные 
секции, кружки и студии дают воз-
можность не только попробовать 
себя в различных видах искусства, 
но даже определиться на буду-
щее, вдруг танец, к примеру, станет 
профессией?  

Истринский ДК на протяже-
нии нескольких лет организовы-
вает культурную работу, с каждым 
годом здесь появляются некото-
рые новые направления. На про-
тяжении нескольких лет работа-
ют образцовый хореографический 
ансамбль «Славница», народный ан-
самбль мажореток, Истринский мо-
лодежный театр, духовой оркестр, 

вокальный коллектив «Ноктюрн», 
камерный и академический хоры, 
подмосковный ансамбль «Истра» 
имени Владимира Ширшова, ан-
самбль «Поющие струны», ан-
самбль «Забава», вокальный коллек-
тив «Надежда». С начала сентября 
в Истринском ДК начинается на-
бор в студию современного тан-
ца «Живой эффект» (под руковод-
ством Михаила Рощина), впервые 
начнут работать студия по обуче-
нию игре на ударных инструментах 
и клуб «Рыцарь» по основам фехто-
вания и йоги. В Истринском ДК за-
нимаются как дети, так и взрослые, 
получить подробную информацию 
и записаться в интересующую сту-
дию можно  по телефонам: 4-95-01, 
4-98-36.

В ЦРТДиЮ «Ровесник» с нача-
ла учебного года начнут работать 
музыкальный театр «Реприза», дет-
ский театра «Радуга», художествен-
ная студия «Колорит», танцевально-
гимнастический коллектив «Истра», 
коллектив современного спор-
тивного танца «Кассиопея», кру-
жок выжигания и росписи по де-
реву, «Золушка», «Рукодельница», 
«Эстетика», «Юный конферансье», 
«Музыкальное искусство эстрады» 

и многое другое. Подробнее о рабо-
те центра расскажут на Дне откры-
тых дверей, который запланирован 
на 1 сентября, записаться можно по 
телефону: 4-37-50.

Студия бальных танцев «Линия 
танца» под руководством Дмитрия 
и Олеси Голубкиных на базе 
Истринского педколледжа ведёт 
набор детей 6-7 лет.

Любителям спорта не придет-
ся скучать, ведь для них секции 
работают круглогодично, присо-
единиться в которые можно в лю-
бое время. Откроются спортивные 
секции на базе школ, на стадионах 
Истринского района работают сек-
ции футбола, волейбола, баскетбо-
ла, тенниса, легкой атлетики, бокса, 
плавания и т.д. Истринский стади-
он готов к приему детей, позвонить 
можно по телефону: 4-91-41.

Бужаровский Дом культуры 
Здесь предпочтение отдаёт-

ся кружкам по народному твор-
честву, поэтому в ДК работают 
кружки по лепке из соленого те-
ста, выжиганию по дереву, рисова-
нию, изготовлению мягкой игруш-
ки, вышиванию под руководством 
Юлии Безобразовой, а также кру-

жок «Дружим с иголкой и ниткой» и 
вокальная студия. Мальчикам будет 
интересно заниматься в футболь-
ной, баскетбольной, волейбольной 
и лыжной секциях. Записаться во 
все эти студии можно по телефо-
ну: 6-32-60.

Глебовский Дом культуры
ДК объявляет набор в млад-

шую группу хореографической 
студии «Фантазия», в группу рит-
мики и спортивной гимнасти-
ки, театральную образцовую сту-
дию «Эксперимент», детский хор 
«Радуга», кукольный театр «Верные 
сердца».

Для детей и взрослых работа-
ет студия восточного и современ-
ного танца «Шаг вперед», с 15 лет 
приглашаются актеры в народный 
театр, любителей музыки ждет ор-
кестр народных инструментов. 
Приглашаются музыканты и в но-
вый вокально-инструментальный 
ансамбль, который начнет рабо-
тать под руководством Полины 
Михалёвой, а также с 13 лет идет на-
бор в студию брейк-данса. Занятия 
во всех кружках начнутся с первого 
сентября.  Все желающие могут зво-
нить по телефону: 2-52-10.

Дедовский Дом культуры 
Городской ДК проводит ежегод-

ный набор в образцовую хорео-
графическую студию «Родник»  по 
народному, современному и клас-
сическому танцам. Студия работа-
ет уже 36-й год, здесь занимается 
более 300 человек. Детский об-
разцовый фольклорный ансамбль 
«Забавушка» тоже приглашает де-
тей в возрасте от 4 лет попробо-
вать себя в танцевальном искусстве. 
Здесь же работает клуб любите-
лей английского языка по изуче-
нию  языка и культуры, курсы по 
обучению игре на гитаре, детский 
клуб развития «Совенок» по под-
готовке  к школе и ВИА «Экипаж». 
Записаться в эти студии можно по 
телефону: 7-88-24. 

Павловская Слобода 
и Новопетровский
Дом культуры в Павловской сло-

боде ведёт набор желающих всех 
возрастов в секции настольно-
го тенниса, бокса и футбола. Здесь 
же работает ВИА «Калейдоскоп», 
танцевальная студия «Жар-птица» 
эстрадного и народного танцев, 
ИЗО-студия и студия лепки из со-
леного теста. Обращаться можно 
по телефонам: 9-94-16, 8 903-746-
45-64.

В Новопетровском Доме культу-
ры 18 сентября состоится День от-
крытых дверей, где будет произво-
диться запись в кружки и секции 
по интересам. Начнут свою работу 
танцевальные студии современно-
го, бального, народного  и восточ-
ного танцев, студия брейк-данса, 
детский театр «Юность», куколь-
ный театр, а также спортивные сек-
ции по футболу, баскетболу, карате, 
шахматам и даже группа общефи-
зической подготовки по борьбе ка-
рате для детей. 

Олеся ИСТОМИНА,
фото из архива  ИВ

АНОНС 

НА ЛЮБОЙ ВКУС И ВОЗРАСТ 
Детские кружки и секции откроются в нашем районе 1 сентября

Региональная общественная 
организация «Русское афонское 
общество» обращается к гражданам 
и организациям России с призывом  
продолжить начатый в июле 
2007 года сбор пожертвований на 
восстановление усыпальницы князя 
Дмитрия Михайловича Пожарского 
– нашего национального героя, 
спасителя России от польских 
интервентов в 1611-1613 г.г.

Место погребения князя Пожарского было 
обнаружено в 1852 году в суздальском Спасо-
Евфимиевском монастыре. 19 мая 1852 года 
Государь Император Николай I объявил до-
бровольную подписку  по сбору средств для 
сооружения на этом месте памятника. Летом 
1885 года памятник, воздвигнутый исключи-
тельно на добровольные пожертвования де-
сятков тысяч граждан  России (Императоры  
Николай I и Александр III также внесли свой 
вклад как частные лица), был торжественно 
открыт и освящен.

Сооруженный под наблюдением и при ак-
тивном участии Императорской Академии 

Художеств, мемориал представлял собой 
мраморную усыпальницу, созданную в сти-
ле русской архитектуры  начала XVII века. 
Над могилой князя было создано каменное 
надгробие, накрытое покровом с нашивным 
крестом.

Долгие годы усыпальница являлась ме-
стом паломничества и поклонения россиян, 
неравнодушных к истории своей Отчизны. 
Однако в тридцатые годы прошлого столе-
тия памятник постигла участь многих свя-
тынь нашей многострадальной Родины. Он 
был уничтожен. 

В стремлении восстановить историче-
скую справедливость «Русское афонское об-
щество» организовало поиск документов, 
имеющих отношение к сооружению мемо-
риала. Были найдены архивные материалы-
чертежи, эскизы, фотографии-, позволяю-
щие уверенно ставить вопрос о воссоздании 
мемориала великого сына России - князя 
Дмитрия Михайловича Пожарского - и о до-
стойном упокоении его праха.

По инициативе Региональной обществен-
ной организации «Русское афонское об-
щество» и с благословения Патриарха мо-

сковского и всея Руси Алексия II в 2007 году 
был начат сбор пожертвований на восста-
новление усыпальницы князя Дмитрия 
Михайловича Пожарского. В настоящее вре-
мя собрано уже более 9 млн. рублей. Сегодня 
количество жертвователей превысило циф-
ру 600, в том числе 255 организаций  и пред-
приятий. Сбор пожертвований идет по 
всей стране. В это благое дело включились 
представители 23 субъектов Российской 
Федерации. Поступают средства и из стран 
дальнего и ближнего зарубежья (Испания, 
Казахстан, Латвия, Украина). Как и в давние 
времена первыми на призыв откликнулись 
руководители государства: Президент РФ 
Дмитрий Анатольевич Медведев, премьер-
министр Правительства РФ Владимир 
Владимирович Путин и первые лица стра-
ны: вице-премьеры С.Б.Иванов,  С.С.Собянин,  
В.А.Зубков, полпред Президента в ЦФО 
Г.С.Полтавченко, ген. прокурор РФ Ю.Я.Чайка 
и другие.

На собранные средства в настоящее вре-
мя проведены научно-исследовательские 
охранные и археологические раскопки в со-
ответствии с законодательством РФ на ме-

сте захоронения Д.М.Пожарского и пред-
ставителей его рода  в Спасо-Евфимиевском 
монастыре в г. Суздаль с целью воссозда-
ния памятника-часовни Д.М.Пожарскому, а 
также произведены работы по возведению 
фундамента на месте захоронения.  

«Русское афонское общество» по-
жертвовало денежные средства в ФГУК       
«Государственный Владимиро-Суздальский 
историко-архитектурный и художествен-
ный музей-заповедник» на проведение под-
готовительных работ  по воссозданию усы-
пальницы князя Д.М.Пожарского.

Призываем всех, кто любит Россию, кому 
дорога история Отечества и не безразлична 
память о наших великих предках, принять 
участие в добровольной подписке по сбору 
средств для воссоздания утраченной святы-
ни. Пришло время собирать «камни»!

Реквизиты для пожертвований: полу-
чатель – РОО «Русское афонское обще-
ство», ИНН/КПП 7731281374/770501001, р/с 
40703810038040104510 в Сбербанке России 
ОАО (Тверское отделение № 7982) в г. Москве, 
к/с 30101810400000000225, БИК044525225.

Контактный телефон: +7(495)9504832

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

Восстановим усыпальницу князя Пожарского
«Русское  афонское общество» продолжает сбор пожертвований на восстановление усыпальницы князя Дмитрия Пожарского
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ФУТБОЛ

Приблизились          
к лидерам

Футболисты клуба «Истра» 
провели два очередных 
тура первенства России по 
футболу во втором дивизионе 
на выезде. Для нашего 
клуба это были трудные, но 
результативные встречи. 

Игра в Пскове началась осто-
рожно. Команды присматрива-
лись друг к другу. Наши помнили о 
0:3 на своём поле, а хозяева - о том, 
что гости в последнее время пока-
зывают хороший футбол и ведут 
борьбу за призовое место. Первый 
по-настоящему острый удар был 
нанесён по воротам лишь на 23-й 
минуте. Это сделали хозяева - ко-
манда «Псков-747». Однако на пере-
рыв ушли, так и не открыв счёта. 

Второй тайм начался с актив-
ных действий хозяев. Гости дей-
ствовали на контратаках. Причём 
наиболее опасными они становят-
ся к концу встречи. На 60-й мину-
те удар Александра Бебиха едва не 
заканчивается голом в ворота хо-
зяев. Затем Станислав Мурыгин 
не использует свой шанс. Развязка 
наступает на 85-й минуте игры, 
когда полузащитник ФК «Истра», 
пройдя по левому краю, велико-
лепным пасом отдаёт мяч нахо-
дящемуся в штрафной площадке 
Сергею Андросову и тот посыла-
ет его в ворота соперника. Хозяева 
пытаются отыграться. Но финаль-
ный свисток фиксирует победу 
клуба из Истры. 

Второй матч состоялся в Москве 
с ФК «Спортакадемклуб». Хотя 
матч и закончился результатив-
ной ничьей 2:2, но вызвал разо-
чарование истринских болель-
щиков лишь по одной причине. В 
который раз наша команда недоо-
ценивает соперника, находящего-
ся в нижней части турнирной та-
блицы. Да и победа на своём поле 
в первом круге, скорее всего, по-
влияла на настрой игроков ФК 
«Истра». Так или иначе, но первые 
20 минут игры на поле домини-
ровали хозяева. И гол в наши во-
рота на 14-й минуте был вполне 
закономерным. После пропущен-
ного гола наши заиграли актив-
нее. Могли сравнять счёт Михаил 
Рекуданов и Станислав Мурыгин, 
но результат до перерыва так и не 
изменился.

Второй тайм начался атаками 
гостей, но воплотить своё преи-
мущество в результат они смогли 
только на 71-й минуте. Счёт срав-
нял Вадим Стеклов.  Но пропуще-
ный гол разозлил хозяев, и через 
4 минуты  они при исполнении 
углового, на добивании забивают 
второй гол в наши ворота. На мой 
взгляд, наши игроки явно не ожи-
дали такого развития событий, 
но, тем не менее, не растерялись 
и продолжали атаковать. На 86-й 
минуте Владимир Свижук сравни-
вает счёт. В итоге ничья 2:2. 

Итак, ФК «Истра» привёз из тур-
не 4 очка из шести, и, набрав 38 
очков, уверенно занимает пятую 
строчку турнирной таблицы. Он 
опережает на 4 очка ФК «Шексна» 
из Череповца. У нашего клуба есть 
реальная возможность побороть-
ся за третье место, на котором 
сейчас находится ФК «Спартак» из 
Костромы. Разрыв  между коман-
дами всего два очка.

Владимир САЯПИН

На пятой смене форума, 
которая носила название 
«Молодежный туризм» 
и проходила в рамках 
федерального проекта 
«Территория» Истринский 
район представляла 
делегация из 17 человек. 
Возглавлял нашу группу, 
которая вернулась 
на прошлой неделе,  
спортивный инструктор 
и руководитель 
туристической 
секции поселка 
Снегири Станислав 
Журавлев. 

Н
аши ребята показали 
себя на форуме с лучшей 
стороны, они принима-

ли участие во всех командных 
соревнованиях, самостоятель-
но решали организационные 
вопросы и проявляли активную 
жизненную позицию в конфе-
ренциях и встречах с предста-
вителями правительства РФ. По 
общему коэффициенту баллов, 
полученных за результативное 
участие в мероприятиях фору-
ма, наша команда заняла деся-
тое место. «Для нас это очень 
высокий и ценный результат, 
ведь за победу боролись более 
четырехсот команд», — говорит 
Станислав Журавлев.

 Сразу по возвращении из по-

ездки Станислав пришел к нам 
в редакцию, чтобы рассказать о 
своих впечатлениях. По внеш-
нему виду в нем сразу можно 
угадать опытного туриста — хо-
рошая осанка, загорелые руки и 
лицо, спортивный костюм, кеды 
и улыбающиеся глаза. 

С улыбки Станислав начал и 
свой рассказ:

— Поездка получилась замеча-
тельная. Потрясла масштабность 
мероприятия — в нем участво-
вали более пяти тысяч человек. 
В восторг мы пришли и от вы-
сокого уровня организации фо-
рума. В день приезда мы быстро 
прошли регистрацию, получи-
ли недостающее снаряжение и 
принялись обустраивать наш 
быт: разбили бивак, оборудова-
ли костровое место, организо-
вали дежурство по кухне. 

Оказывается, у заправских 
туристов есть традиция засту-
пать в наряд по кухне с вечера. 
Дежурный готовит ужин, под-

держивает костер, собирает му-
сор и моет посуду. А если он 
поленился и оставил свое ра-
бочее место в беспорядке, то 
сам с утра, пока все спят, будет 
прибираться. 

— В нашем отряде ника-
ких споров по поводу дежур-
ства не возникало, жили друж-
но, — продолжает  рассказывать 

Станислав. — По правилам лаге-
ря в каждый отряд должно было 
входить не менее двадцати че-
ловек, поэтому нас объедини-
ли с представителями Ямало-
Ненецкого округа, их было 
четверо. А еще в составе на-
шей делегации на форум при-
ехали три семьи. Жительница 
Снегирей Наталья Иванова 
приехала с сыном и внуком. 
Она удивительно талантлива, 
в прошлом работала моделье-
ром. Оформление нашего би-
вака Наталья полностью взяла 
на себя и заняла первое место в 
конкурсе «Экокоманда».

Семья Ворониных отличилась 
в спорте, в копилку отряда она 
принесла ценные очки в сорев-
нованиях по скалолазанию и во-
дным видам спорта.

Уровень организации лагеря 
был настолько высоким, что в 
его условиях смогли комфортно 
проживать даже семьи с малень-
кими детьми. В полном соста-
ве в Тверскую область прибыла 
семья снегиревцев Жуткиных. 
В середине смены, 9 августа, их 
сыну Мише исполнилось два го-
дика. День рождения отмечали 
всем форумом. 

Жители нашего района, побы-
вавшие на Селигере, отмечают, 
что на форуме почти не было но-
вичков в туризме, практически все 
команды-участники занимаются 
им профессионально. Отсюда и 
множество интересных и перспек-

тивных проектов, которые проде-
монстрировали всем присутству-
ющим некоторые делегации.

— Когда ехали на форум, мы 
не знали о конкурсе проектов, 
поэтому в нем не участвовали, — 
сожалеет Станислав Журавлев. 
— Однако мы с большим инте-
ресом ознакомились с проек-
тами других команд. Особенно 
нам запомнился проект, по-
священный детскому туризму 
«Маршрут выходного дня». Он 
предполагает минимальные фи-
нансовые затраты и может быть 
применен в любом регионе.

Развитие российского туриз-
ма и привлечение в эту сферу 
спонсоров стали основными це-
лями пятой смены форума. В те-
чение смены было заключено 
свыше  двухсот партнерских до-
говоров с предпринимателями, 
готовыми финансировать мо-
лодежные туристические про-
екты и впоследствии повысить 
уровень доходов от российско-
го туризма.

Каждый  день  смены  был необы-
чайно насыщенным. Участники 
лагеря посещали тренинги и се-
минары, выставки новейшего ту-
ристического оборудования и 
снаряжения.  Ежедневно прово-
дились спортивные соревнова-
ния. Представители нашей де-
легации даже открыли для себя 
новый вид спорта — рафтинг. Это 
гонки на самодельных плотах-
понтонах. Ребята из нашего рай-
она довольно быстро освоились 
на воде и заняли в этом соревно-
вании второе место. 

Получив ценный опыт на фо-
руме, Станислав Журавлев в 
ближайшее время планирует за-
регистрировать в Снегирях свой 
клуб спорта и туризма. Он так-
же надеется, что Истринский 
район будет принимать уча-
стие во Всероссийском фору-
ме «Селигер» ежегодно. А также 
благодарит специалиста рай-
онного управления по культуре 
и спорту Галину Горбачеву, на-
чальника отдела по молодежной 
политике управления образова-
ния района Елену Бузлаеву, главу 
городского поселения Снегири 
Валерия Решетина и его заме-
стителя Татьяну Гоненко за по-
мощь в организации поездки. 

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото из архива 

Станислава Журавлева

ПОЕЗДКА

ТУРИЗМ ПО-РУССКИ
Истринская делегация вошла в число лучших участников                                                                                  

Всероссийского молодежного форума «Селигер - 2009»

СПРАВКА «ИВ»:

 Начиная с 2005 года, молодежный форум «Селигер» проходит 
близ города Осташков Тверской области. Ежегодно в нем прини-
мают участие представители молодого поколения более чем из 
пятидесяти регионов Российской Федерации. Приезжают ребя-
та из центральных регионов, из столиц и самых маленьких го-
родов, с Камчатки, из Дагестана, Чечни и других республик РФ. 
Форум «Селигер–2009» включен в план основных мероприятий 
Года молодежи как универсальная площадка по отбору, развитию 
и поддержке талантливых молодых людей на пути к созданию 
гражданских и общественных проектов. 

Истринцы стали десятыми из четырёхсот команд
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Подписан долгожданный 
контракт на поставку 
самолетов для Военно-
воздушных сил (ВВС). 
До 2020 г. ВВС России 
могут получить почти 
200 истребителей нового 
производства. 

Гендиректор «Сухого» Михаил 
Погосян и замминистра обо-
роны Владимир Поповкин под-
писали сегодня в Жуковском на 
авиасалоне МАКС-2009 в при-
сутствии премьера Владимира 
Путина исторический кон-
тракт — а точнее, три отдель-
ных контракта — на поставку до 
2015 г. ВВС России 64 новых ис-
требителей, в том числе 48 но-
вейших истребителей Су-35, 
12 истребителей Су-27СМ и че-
тырех спарок Су-30М2.

По словам представителя 
«Сухого», пятилетний контракт 
на поставку Су-35 будет выпол-
нен до 2015 г., а самолеты Су-
27СМ и Су-30М2 будут постав-
лены до конца 2011 г. Первый 
Су-35 будет предъявлен ВВС в 
конце 2011 г.

Президент Объединенной 
авиастроительной корпорации 
(ОАК) Алексей Федоров зая-
вил, что стоимость контракта — 
80 млрд руб. и это крупней-
ший контракт в истории ВВС 
России.

Военный контракт и стал 
главным событием первого дня 
авиасалона. Владимир Путин, 
почтив своим присутствием 
подписание контракта, затем 
понаблюдал за воздушными вы-
ступлениями новейших россий-
ских самолетов и осмотрел экс-
позицию, посетив павильоны 
иностранных компаний, ОАК и 
«Ростехнологий».

Посетил Путин и церемо-
нию подписания соглашения 
между Внешэкономбанком и 
«Гражданскими самолетами 
Сухого» о сотрудничестве при 
продвижения самолета SuperJet; 
Внешэкономбанк и «Сухой» под-
писали также соглашение о со-
трудничестве при разработке 
Су-35 — этот истребитель изна-
чально создавался на кредитные 
средства Внешэкономбанка.

Источник в Минобороны го-
ворит, что сейчас обсуждаются 
и другие контракты ВВС с оте-
чественной авиапромышленно-
стью и долгосрочные програм-
мы поставок. По его словам, 
предполагается, что до 2015 г. 
кроме 48 Су-35 может быть зака-
зано 24 новейших, но более лег-
ких истребителя МиГ-35 (глу-
бокая модификация МиГ-29 с 
радаром с активной фазирован-

ной антенной решеткой, этот 
самолет участвует в тендере на 
поставку 126 истребителей для 
ВВС Индии ценой в $10 млрд). 
А с 2015 по 2020 г. может быть 
заказано еще 24 Су-35 и уже 
48 МиГ-35.

Эту информацию подтвердил 
и менеджер одной из авиастро-
ительных компаний. Но, по мне-
нию обоих, соглашения на по-
ставку всех этих машин — дело 
не 2009 года.

По словам военного, в этом 
году обсуждался пятилетний 
контракт на поставку 60 учебно-
боевых самолетов Як-130, но пока 
ВВС подождут поставки первой 
партии из 12 машин этого типа.

С учетом 36 истребителей 
МиГ-29СМТ по отмененному ал-
жирскому контракту, которые 
уже начали поступать в ВВС и 
экспонируются на МАКСе, и с 

учетом всех планов до 2020 г., 
наиболее вероятного срока на-
чала поставок серийных ис-
требителей пятого поколения, 
ВВС России получат 196 новых 
истребителей.

Член  общественного со-
вета при Минобороны Игорь 
Коротченко говорит, что по-
ступление на вооружение ВВС 
России Су-35 откроет путь к за-
ключению контракта на постав-
ку этих самолетов в Китай. А за-
купка МиГ-35 будет иметь очень 
большое значение для конку-
рентоспособности этой маши-
ны на  индийском тендере, в ко-
тором примут участие ведущие 
мировые производители боевых 
самолетов.

www.vedomosti.ru,
фото ИТАР-ТАСС

СТРАНА

15 ИСТРЕБИТЕЛЕЙ В ГОД
МИР

Средний возраст 
любителей видеоигр в 
США составляет 35 лет 

Группа специалистов из Центров 
по контролю и профилактике 
заболеваний (CDC) обнаружила, 
что любители видеоигр менее 
здоровы, более тучны и чаще 
подвержены депрессии по 
сравнению с другими людьми. 
Исследователи опросили 500 
жителей района Сиэтл-Такома в 
штате Вашингтон в возрасте от 19 
до 90 лет. Более 45% респондентов 
признались в любви к видеоиграм. 

Группа выбрала область Сиэтл-
Такома, поскольку здесь уровень ис-
пользования Интернета является са-
мым высоким в США. Этот регион 
также считается одним из самых круп-
ных рынков медиапродукции, сообща-
ет «Компьюлента».

Исследование, проведенное 
в Великобритании в 2002 году 
Европейской ассоциацией издателей 
развлекательного программного обе-
спечения показало, что средний воз-
раст заядлых игроков находится в рай-
оне 25–34 лет. Тогда же было высказано 
мнение, что средний возраст будет по-
степенно увеличиваться. Это и подтвер-
дил новый опрос. 

Сотрудники CDC обратили также 
внимание на то, как респонденты от-
носятся к себе, как у них обстоят дела 
c физическим и психическим здоро-
вьем, каковы индекс массы тела (ИМТ) 
и уровень жизни. Женщины, увлечен-
ные видеоиграми, чаще впадают в де-
прессию и болеют, а мужчины имеют 
более высокий ИМТ и больше пользу-
ются Интернетом по сравнению с теми, 
кто к играм равнодушен или играет 
время от времени. Автор исследования 
Джеймс Уивер заявил, что результаты 
его не удивляют, ведь любовь к видео-
играм часто означает сидячий образ 
жизни и нехватку общения с людьми.

www.izvestia.ru

Сорок пять наций оказались 
лицом к лицу со «спадом» 
населения, что заставляет 
некоторых лидеров 
заламывать руки. Они 
беспокоятся о 
расходах на 
поддержание 
стареющего населения 
и потере национальной 
и экономической 
мощи.

Но идея о том, что рост насе-
ления является стимулом для 
процветания, или что от него 
зависит национальный полити-
ческих успех, является «демогра-
фической финансовой пирами-
дой», говорит бывший директор 
Демографического отдела ООН 
Джозеф Чейми (Joseph Chamie).

Прибыль получают немногие, 
а все остальные расплачивают-
ся по счетам.

Взглянем на цифры: к 2050 
году такие разные страны как 
Куба, Грузия, Германия, Венгрия, 
Япония, Южная Корея и Россия 
потеряют не менее 10 процен-
тов своего населения, указывают 

прогнозы ООН. Эта тенденция к 
снижению уровня рождаемости 
ускоряется.

В богатых, развитых странах 
средний возраст растет быстрее, 
чем когда-либо, замечают спе-
циалисты по демографии ООН. 
Сегодня в этих странах прожива-
ет 264 миллиона человек в возрас-
те от 60 лет и старше. К 2050 году 
ожидается, что это число вырастет 
до 416 миллионов человек.

Если прогнозы ООН верны, к 
этому времени население Земли 
должно стабилизироваться. 
Рост населения в бедных стра-
нах Африки, Азии и на Ближнем 
Востоке будет компенсирован 
снижением в большинстве стран 
развитого мира.

Некоторые страны, стоящие пе-
ред перспективой снижения на-
селения, борются против него, 
предлагая семьям льготы, чтобы 
побудить их заводить больше де-
тей. Соединенные Штаты проти-
вятся этой тенденции со своим до-
вольно высоким коэффициентом 
иммиграции.

Рост - с помощью иммиграции 
или по естественным причинам - 

является преимуществом для не-
которых групп. Для бизнеса это 
означает рост спроса на продук-
ты. Это также означает прилив 
низко- и высококвалифициро-
ванных рабочих, что может све-
сти на нет необходимость уве-
личения зарплат. Религиозные и 
этнические группы хотят боль-
ше иммигрантов своей соб-
ственной веры и этнической 
принадлежности, чтобы усилить 
свое политическое и обществен-
ное влияние. Военные считают 
молодых иммигрантов потенци-
альными новобранцами.

Но общество несет расхо-
ды на поддержание растущего 
населения.

Г-н Чейми говорит о заторах 
на дорогах, о превращении сель-
хозугодий в жилые районы, о до-
полнительном ущербе окружа-
ющей среде, включая выбросы 
загрязняющих веществ, которые 
приводят к изменению климата.

В текущем споре по поводу но-
вой системы здравоохранения в 
США, одним из дорогостоящих 
вопросов является возможность 
распространения медицинской 

страховки на 11 миллионов не-
легальных иммигрантов, живу-
щих в стране.

Конечно, странам со стабиль-
ным или уменьшающимся насе-
лением тоже приходится нести 
расходы.

Им придется тратить боль-
ше на заботу о своих престаре-
лых гражданах и да, некоторые 
отрасли, например, строитель-
ство, уменьшатся в размерах. 
Но правительствам не придет-
ся тратить так много на детей. 
А любая нехватка рабочей силы 
постепенно исчезнет, если все 
более здоровые пожилые люди 
будут работать дополнительный 
год или два, прежде чем уйти на 
пенсию, чтобы поддержать свой 
уровень жизни.

Директор по исследованиям 
выступающего против имми-
грации Центра по изучению им-
миграции в Вашингтоне (Center 
for Immigration Studies) Стивен 
Камарота (Steven Camarota) 
утверждает, что увеличение 
среднего пенсионного возрас-
та способно гораздо лучше уве-
личить размер трудоспособного 

населения, чем увеличение уров-
ня иммиграции. Промышленно-
развитые страны с крупной 
сферой услуг имеют массу воз-
можностей для трудоустройства 
пожилых граждан, особенно по 
сравнению с бедными странами, 
где большинство работы - на-
пример, посадка риса или дру-
гие посевы - требуют от челове-
ка тяжелого труда.

Чейми говорит, что нуж-
но стремиться к постепен-
ной стабилизации населения. 
Контролировать расходы на ста-
реющее, но стабильное населе-
ние проще, чем в случае с расту-
щим населением.

Он задается вопросом: дей-
ствительно ли Америке нужно 
больше, чем живущие в ней сей-
час 309 миллионов людей? Если 
уровень иммиграции не спадет, 
к 2050 году, здесь будут жить 439 
миллионов.

Стабильное или снижающееся 
население, говорит эксперт, «это 
не катастрофа. Это успех». 

www.inosmi.ru

ИССЛЕДОВАНИЕ

Не является ли рост населения финансовой пирамидой? 
Прибыль получают немногие, а все остальные расплачиваются по счетам
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В огне погиб мужчина

В понедельник, 10 августа, 
произошел пожар в жилом доме 
№3 по улице Железнодорожная 
в поселке Румянцево 
Новопетровского сельского 
поселения.  

В огне погиб мужчина, по факту гибе-
ли дело передано в следственный отдел 
Истринской  прокуратуры. Вот так нео-
сторожное обращение с огнем  повлекло 
за собой гибель человека.

 — Огонь не пощадил практически ни-
чего: внутри квартиры он распространил-
ся по всей площади, обрушились стены и 
перегородки, а снаружи пострадало строе-
ние гаража, — рассказал капитан внутрен-
ней службы отдела Государственного по-
жарного надзора по Истринскому району 
Владимир Стрижаков. —  Этот дом одноэ-
тажный, двухквартирный,  и существенно 
пострадала соседняя квартира.

Владимир Валерьевич также рассказал, 
что днем позже после полудня произошло 
загорание травы на 46-м километре трас-
сы Москва-Рига в Обушковском сельском 
поселении, огонь не успел быстро распро-
страниться, поэтому загорание было бы-
стро устранено. 

Вечером пожарная машина направилась 
в поселок Первомайский Лучинского сель-
ского поселения, где произошел пожар в 
многоквартирном доме №9. В пожаре ни-
кто не пострадал. Повезло, что дом нахо-
дится на реконструкции, и жильцов в нем 
нет. Найти поджигателя пока не удалось. 

На следующий день около пяти вече-
ра кто-то поджёг траву вблизи деревни 
Исаково, что в Павловской Слободе, огонь 
был быстро потушен.  Позднее произошел 
пожар в хозяйственной постройке участ-
ка №233 деревни Троица Ядроминского 
сельского поселения, через несколько ча-
сов в деревне Шишаиха этого же поселе-
ния загорелась баня. Аналогичный пожар 
в бане деревни Новоселово СНТ «Связь» 
Костровского сельского поселение произо-
шел 13 августа, а вечером в Бужарово заго-
релась мусорка. В конце недели загорание 
мусора произошло в черте Истры на ули-
це Первомайская, а также в садовом доме 
СНТ «Взлёт» Бужаровского сельского посе-
ления произошел пожар, к счастью, никто 
не пострадал.

Олеся ИСТОМИНА

СУД

Признали виновным

Приговором Истринского городского 
суда от 5 августа 2009 года И.В. 
Безручко осужден по ст.171 ч.2 п. «а, б» 
УК РФ к наказанию в виде штрафа в 
сумме 250 000 рублей.

Суд признал подсудимого виновным в 
том, что он с неизвестными соучастниками 
организовал свалку отходов производства и 
потребления на территории бывших очист-
ных сооружений воинской части №67714 в 
Павловской Слободе. Подсудимый даже не 
имел регистрации о предпринимательской 
деятельности и лицензии на оказание услуг 
по сбору и использованию опасных отхо-
дов и был осужден за незаконное предпри-
нимательство, совершенное организован-
ной группой, сопряженное с извлечением 
дохода в особо крупном размере. С апреля 
по сентябрь преступная группа получила 
от организаций и частных лиц за размеще-
ние отходов не менее 1 187 890 рублей.

Суд принял во внимание, что подсуди-
мый признал вину, раскаялся в содеянном и 
имеет на иждивении несовершеннолетнего 
ребёнка. Лишь эти обстоятельства уберег-
ли его от назначения наказания в виде ли-
шения свободы.

Наталья АНТИПОВА, 
по материалам  прокуратуры

На протяжении более 
шести лет сотрудники 
территориального отдела 
№10 Госадмтехнадзора 
Московской области 
проводят  работу по 
обеспечению чистоты и 
порядка на территории 
Истринского района. 

К
ак рассказал нам стар-
ший государствен-
ный административно-

технический инспектор 
Московской области Сергей 
Кобылянский, начальник тер-
риториального отдела №10: 

«В целях обеспечения ис-
полнения  Закона №249/2005-
ОЗ от 16.11.2005г. «Об обеспе-
чении чистоты и порядка на 
территории Московской об-
ласти», «Правил по обеспе-
чению чистоты и порядка на 
территории Истринского рай-
она» №1483/5 от 10.05.2006г., 
проводятся целевые опера-
ции «Засада» и «Дачники», за-
дача которых  - профилактика 
административных  наруше-
ний, связанных с отсутстви-
ем договоров на утилизацию 
бытовых отходов и органи-
зованных мест сбора мусора  
на территории дачных това-
риществ, а также специаль-
ные мероприятия по задержа-

нию лиц, которые сбрасывают    
мусор на обочины автодорог и 
иные не отведенные для этих 
целей места». 

Ответственность за дан-
ные нарушения предусмотре-
на  Законом  № 161/2004-ОЗ от 
30.11.2004г. «О государственном 
административно-техническом 
надзоре и административной 
ответственности за правона-
рушения в сфере благоустрой-

ства, содержания объектов и 
производства работ на терри-
тории Московской области». 
Административный штраф за  
отсутствие в установленных 
местах урн и мусорных контей-
неров на территории дачных 
товариществ составляет 20.000 
рублей, более строгие санкции 
до 200.000 рублей, применяют-
ся при выявлении свалок мусо-
ра и непринятии мер к их лик-

видации. Граждане и  водители 
автомобилей, задержанные в 
момент сброса мусора  вне от-
веденных местах, в том числе 
на обочины автодорог и авто-
бусные остановки, несут адми-
нистративную ответственность 
в виде штрафа в размере до 
5.000 рублей.

 Роман ГРИГОРЬЕВ, 
фото предоставлено 
Госадмтехнадзором

ИНФОРМАЦИЯ

ДАЧНИКАМ: О ПРАВИЛАХ СБОРА МУСОРА
Госадмтехнадзор предупреждает об ответственности за несанкционированный сброс мусора  

МВД 

Информация 
для посетителей        

«МАКС-2009» 

Уважаемые участники 
и посетители 9-го 
Международного 
авиационно-космического 
салона «MAKC-2009»!

МВД России информирует 
Вас, что при входе (въезде) на 
территорию выставочного ком-
плекса производится личный 
досмотр посетителей, ручной 
клади, автотранспорта.

ЗАПРЕЩАЕТСЯ проходить 
на территорию выставочного 
комплекса:

- со всеми видами огне-
стрельного, газового и холод-
ного оружия;

- с взрывчатыми и легко-
воспламеняющимися мате-
риалами, пиротехническими 
изделиями;

- с ядовитыми и отравляю-
щими, едкими веществами;

- со спиртными напитками, в 
том числе в стеклянной таре;

- с громоздкими предмета-
ми, размеры которых более 
50х40х20см;

- с загрязняющими пред-
метами и вещами, а также с 
животными.

Въезд на автотранспорте на 
территорию ФГУП «ЛИИ им. 
М.М. Громова» будет осущест-
вляться по специальным про-
пускам установленной формы.

С 21 по 23 августа г. на терри-
тории аэропорта «Быково» будет 
организована перехватываю-
щая парковка автотранспорта.

Раскрыто происшествие, 
случившееся в 2000 году.
Тогда в Истре на улице 
Ленина в результате 
взрыва погибла 
уборщица.  В 
минувший вторник 
в этом преступлении 
сознался гражданин 
А. Он рассказал 
о том, что сделал 
самодельное взрывное 
устройство, которое 
подбросил в 
мусорный бак.

Начало недели ознамено-
валось серией краж авто-
магнитол из припаркован-
ных на стоянках машин. 
Были обворованы два ав-
томобиля — один на улице 
9-ой Гвардейской дивизии 
у дома 50 «А», второй — на 
улице Советской у дома 36. 

В дежурную часть с заяв-
лением обратился житель 
поселка Глебовский, расска-
завший, что в ночь на поне-
дельник  около девяти часов 
вечера неизвестные вбли-
зи футбольного стадиона у 
железнодорожной станции 
Чеховская открыто похи-
тили у него документы, мо-
бильный телефон и деньги.

Тогда же, в понедельник, 
от оператора очистных со-
оружений поступило сооб-
щение о том, что в Дедовске 
на улице Красный Октябрь 
обнаружено и выловлено 
тело недоношенного ребен-
ка. Труп направлен в морг 
города Истры.

Во вторник в ходе прове-
дения операции «МАК» в по-
селке Гидроузел у молодо-
го человека в ходе досмотра 
обнаружено пять свертков 
из фольги с порошкообраз-
ным веществом светло-
коричневого цвета. 

В среду с заявлением об-
ратилась жительница по-
селка Пионерский, у кото-
рой из дома был похищен 
телевизор.

Четверг запомнился тем, 
что с одного из участков в 
СНТ «Арбат-1» некто похи-
тил велосипед, а из поме-
щения магазина «Оскар+» в 
Истре на улице Юбилейной 
была украдена сумка с лич-
ными вещами.

В ночь с четверга на пят-
ницу неустановленные лица 
с территории садоводческо-
го товарищества угнали ав-
томобиль «Тойота», а днем в 
пятницу неизвестный муж-
чина около семи часов вече-
ра  из помещения магазина 
«Улитка» на улице Адасько 
похитил кошелек с деньгами 
и мобильный телефон стои-
мостью 18 тысяч рублей.

Тогда же гражданка Т. 
похитила из универсама 
«Патерсон» в Дедовске бу-
тылку коньяка. 

В субботу был ограблен 
офис компании «Техкорм», 
расположенный в Истре на 
улице Вокзальной, откуда 
были украдены вещи, при-
надлежащие фирме. 

Тогда же  поступило со-
общение из приемного по-

коя о том, что к  ним за 
медицинской помощью об-
ратился гражданин Ф. с ди-
агнозом: множественные 
ушибы тела и лица. Он рас-
сказал, что неизвестные на 
автомобиле ВАЗ-2115 тем-
ного цвета вблизи села 
Новопетровское избили его 
и отобрали  мобильный те-
лефон, деньги в сумме 25 
тысяч рублей и скутер. На 
поимку преступников были 
сориентированы посты и 
наряды Истринского УВД и 
11 Спецбатальона ДПС.

Кроме того, в этот день 
две гражданочки украли 
продуктов на  сумму 2503 
рублей 14 копеек из мно-
гострадального дедовского 
«Патерсона». 

В воскресенье в деревне 
Павловское от одного из до-
мов был угнан автомобиль 
«Газель», который в ходе 
оперативно-розыскных ме-
роприятий обнаружили и 
вернули владельцу. 

А на улице Фабричной в 
Истре недалеко от дома №6 
был обнаружен труп неиз-
вестного мужчины, лежа-
щий на земле и накрытый 
сверху курткой. По этому 
преступлению уже задер-
жан подозреваемый.

Всего же за минувшую не-
делю на территории райо-
на было зарегистрировано 
394  происшествия, из них  
22  преступления.

Елена СОЛДАТОВА

КРИМИНАЛ

Девятилетняя тайна взрыва
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Недавно в помещении 
Истринской городской 
библиотеки №1, которая 
расположилась на ул. Ленина, 
д. 5а собрались на вечере 
памяти все те, кто знал и любил 
Валерия Николаевича Жукова, 
который недавно ушёл из 
жизни.

В
ечер памяти писателя, крае-
веда и журналиста проходил 
при поддержке администра-

ции городского поселения Истра, а 
организацию взяла на себя Галина 
Тимофеева, директор библиотеки, 
которая близко дружила с семьёй 
Валерия Николаевича.  Здесь собра-
лись  друзья, единомышленники и 
поклонники творчества прославлен-
ного земляка. Среди гостей присут-
ствовали глава городского поселе-
ния Юрий Савельев и руководитель 
оргуправления Ольга Кузнецова, 
председатель Совета ветеранов го-
рода, участник краеведческого об-
щества «Наследие» Виктор Мосалёв, 
ветеран ВОВ  Василий Касаткин, 
главный режиссёр Истринского мо-
лодёжного театра Алексей  Губин,  
врач-терапевт Ирина Демидион, ис-
тринская поэтесса Анна Павленко, а 
также одноклассники, коллеги и со-
ратники писателя, представители 

СМИ. На вечере в исполнении гостей 
прозвучали стихи Валерия Жукова, 
мы рассматривали фотографии из 
его семейного архива, вспоминали о 
том, как писатель трогательно отно-
сился к любимым питомцам – у него 
было девять кошек!

- Валерий Николаевич Жуков был 
не просто талантливым литерато-
ром, разносторонним  журнали-
стом, опытным краеведом – он соз-
дал эпохальный и очень нужный 
нашему краю трёхтомный труд «С 
любовью об Истре», – отметил Юрий 
Васильевич Савельев. – Безусловно, 
наша земля богата одарёнными 

людьми, но Валерий Николаевич 
всегда выделялся каким-то особен-
но тёплым, душевным отношени-
ем к своей малой родине, а ведь это 
тоже талант. У меня, да и у всех со-
бравшихся здесь, наверное, нет ощу-
щения того, что Жукова нет рядом 
с нами,  да и слишком горько гово-
рить о таком человеке слово «был»… - 
подчеркнул Ю. В. Савельев.

Да, мужчины в нашем государ-
стве не живут долго, это факт, 
многие испытывают серьёзные 
трудности со здоровьем уже в 
районе 30-ти лет, и редко кто до-
живает до столь солидного воз-

раста, до которого дожил Валерий 
Жуков. Несмотря на то, что он 
скончался на 81-ом году жизни, 
для всех нас, любивших и ува-
жавших его, уход этого доброго, 
грустного, с немного мечтатель-
ным взглядом человека стал не-
ожиданным, стал большой утра-
той, боль от которой утихнет не 
скоро. Поскольку Жуков оставил 
о себе добрую память, оставил 
прекрасные книги и навеки сво-
им трудом и любовью к родному 
краю вписал своё имя в его исто-
рию, на вечере памяти поступило 
предложение увековечить память 
Валерия Николаевича. Возможно, 
это будет памятная доска на 
доме, где он жил (как это сделали 
на доме, где проживал  именитый 
истринский музыкант Владимир 
Ширшов), возможно даже бу-
дет назвать улицу в городе его 
именем (есть же у нас улица им. 
Главного конструктора Адасько). 
А почему бы и нет? 

Чуть более полугода назад, 21 ян-
варя Валерий Николаевич Жуков от-
метил 80-летний юбилей, и мы тог-
да все вместе обсуждали его мечты 
и планы опубликовать 4-й том кни-
ги «С любовью об Истре», материалы 
для которого практически полно-
стью собраны и готовы.

- Валерий Николаевич, пожилой 
человек, с большим жизненным и 
профессиональным опытом, одна-
ко не жил прошлым, он всегда ду-
мал о будущем. После него остался 
огромный архив, ведь материа-
лы для 4-го тома он практически 
подготовил. Этот архив не должен 
пропасть, его труд важно продол-
жить, – говорила Галина Сергеевна 
Тимофеева, директор библиотеки.  
-  Смерть оборвала планы писате-
ля, но те, кто знал и любил его, на-
деются на то, что, возможно, кра-
еведческое общество «Наследие» 
продолжит работу Валерия Жукова 
над 4-м томом.  

Общественность Истры и района 
глубоко скорбит о безмерной утра-
те нашего яркого современника, об-
щения с которым нам будет очень не 
хватать.  Мечтается о том, что со вре-
менем будет возможно не только ре-
шить вопрос с архивом писателя, но 
и организовать  регулярные Чтения 
имени В.Н. Жукова с привлечени-
ем широкого круга почитателей его 
творчества, а главное, молодёжи, ко-
торой  надлежит знать героическую 
историю малой родины. 

 Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото предоставле-

но Истринской городской 
библиотекой

ЖЗЛ

ВСПОМИНАЯ ВАЛЕРИЯ ЖУКОВА
Архив писателя не должен пропасть

Вот так однажды 
возвращаешься вечером 
с работы домой, а возле 
подъезда вместо привычных 
деревьев – пустырь. И 
хорошо если сумерки - 
еще не можешь оценить 
истинного размера бедствия, 
но утром выглядываешь 
в окно и хочется громко 
выругаться. И оказывается, 
что сосед с первого этажа 
вчера весь день пилил 
деревья. 

В прошлом году тот же самый 
сосед выкорчевал почти весь ку-
старник возле подъезда, после 
чего на этом же месте постепен-
но появилась песочница, качели, 
скамейки, вместо травы – дере-
вянный настил. В этом году оче-
редь дошла до деревьев. С точки 
зрения соседа с первого эта-
жа, это обоснованно, ведь они 
с женой исправно рожают де-
тей, которым нужно где-то гу-
лять. Может быть кому-то, глядя 
на эту ситуацию, представляют-
ся обездоленные бледные дети,  
жизнь которых проходит на ас-
фальте. Как бы не так: недалеко 
от нашего дома находится благо-
устроенная детская площадка.  

Наверняка я  не первая и не по-
следняя оказываюсь в такой си-
туации, и может быть, из нее есть 
какой-то выход? Вооружившись 
рулеткой, диктофоном и почерп-
нутым от участковых знанием 
статьи 260 УК РФ о незаконной 
рубке деревьев, я отправляюсь на 
поиски истины. Первым делом 
измеряю диаметр спиленных де-
ревьев: две сосны 17,0 и 12,5 см, и 

два сросшихся ствола черемухи 
15,0 и 13,5 см. Потом отправля-
юсь в Новопетровское ЖКХ. Там 
мне объясняют, что поступи-
ла просьба от жителей нижних 
этажей вырубить часть деревьев, 
из-за которых в их квартирах 
темно и сыро, а мастер ЖКХ, в 
свою очередь, попросил этого 
самого соседа спилить две со-
сны, сосед же решил не мело-
читься и спилить еще и черему-
ху. Нужно оговориться, что сама 
я живу на четвертом этаже, и по-
тому никаких неудобств подрос-
шие деревья мне не доставляли. 
А если учесть, что совсем близ-
ко от дома проходит третье бе-
тонное кольцо с круглосуточ-
ным интенсивным движением 
автотранспорта, то я была уве-
рена в том, что деревья нам про-
сто жизненно необходимы и что 
мое мнение разделяет большин-
ство жильцов. 

В действительности вырубка 
деревьев сотрудниками служб 
ЖКХ — это обычная практи-
ка, они  вправе вырубать де-
ревья с придомовых террито-
рий, тем более что в «Правилах 
и нормах эксплуатации жилищ-
ного фонда» четко сказано: де-
ревья, растущие ближе 5 метров 
от стены дома, и кустарники, ра-
стущие ближе 2,5 метра, подле-
жат вырубке, так как разруша-
ют фасад здания и инженерные 
коммуникации.  

Следующий, к кому я обраща-
юсь,  это директор Истринского 
ЖЭУ Нина Неклюдова. Интересно, 
случается ли такое в Истре? 
Вкратце объясняю ситуацию, 
спрашиваю совета. И вот как 

Нина Николаевна комментиру-
ет ситуацию:  «Для вырубки дере-
вьев на придомовых территориях 
мы привлекаем специализиро-
ванные службы. Конечно, самим 
жителям категорически запре-
щено вырубать насаждения. Это 
должен делать специалист, в ва-
шем случае работник службы 
ЖКО. Найти золотую середину в 
этой ситуации непросто. Одним 
жителям деревья возле окон ме-
шают, как правило, тем, кто живет 
на нижних этажах. Они просят 
срубить, объясняя, что в кварти-
рах  сыро, заводится плесень и не 
хватает света. Мы приезжаем, на-
чинаем выпиливать, а в это время 
те, кто против этого, буквально 
подставляют грудь, не давая пи-
лить деревья. Но вот что касает-
ся самовольно построенной дет-
ской площадки, то под окнами её, 
совершенно точно, быть не долж-
но. На этот счет имеется СНИП 
2-07-01-89, в котором говорится, 
что при проектировании жилой 
застройки расстояние от площа-
док для игр детей до окон жилых 
зданий должно быть не менее 12 
метров».   

Было интересно узнать и мне-
ние экологов о нашей хоть и не 
масштабной, но очень грустной 
истории. И вот что ответил пред-
ставитель Гринпис России, ру-
ководитель программ по особо 
охраняемым природным терри-
ториям Михаил Крейндлин: «Да, 
по нормам доступ к инженер-
ным коммуникациям не должен 
быть ограничен, но бесспорно 
и то, что жители не имеют пра-
ва заниматься самовольной вы-
рубкой. Дело усложнено тем, что 

вырубка деревьев в каждом реги-
оне регулируется местным зако-
нодательством. В Москве, напри-
мер, даже ветку у дерева отрезать 
нельзя без наличия порубочного 
билета. С точки зрения экологии 
ущерб нанесен не критический, 
но дело ведь не только в количе-
стве вырубленных деревьев».

Так вот и живем, война у нас:  
«цветы жизни» против деревьев, 

и деревья проигрывают. Утром 
уезжаю на работу и никогда не 
знаю, что увижу, когда вернусь. 
Соседей ведь много: только в 
моем подъезде 15, а во всем доме 
их 60, а вдруг еще у кого-то бен-
зопила томится без дела…

Елена СОЛДАТОВА, 
фото автора

СИТУАЦИЯ

«Цветы жизни» против деревьев
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В преддверии 90-летия 
музея «Новый Иерусалим мы 
продолжаем рассказывать на 
страницах газеты о людях, 
чьими подвижническими 
трудами наш прекрасный 
музей обрёл тот 
изумительный внешний 
облик и редкое внутреннее 
содержание, которые  
позволили ему стать одним 
из самых посещаемых и 
известных в таком огромном 
регионе, как Подмосковье. 

Н
апоминаем читателям, 
что замысел предлага-
емой публикации при-

надлежит Надежде Трутневой, 
директору Истринского му-
зея «Новый Иерусалим» с сен-
тября 1996 по январь 2001 года. 
Надежда Фёдоровна считала не-
обходимым информацию о трёх 
выдающихся директорах этого 
музея – Шнеерсоне, Петкове и 
Нижегородове – сделать достоя-
нием широкой общественности 
средствами музея. Скоротечная 
болезнь и кончина Надежды 
Фёдоровны прервала начатую её 
работу. Авторы посвящают пу-
бликацию её памяти.

ИСТРИНСКАЯ  ТРАГЕДИЯ
У читателей прошлых публика-

ций, должно быть, возник вопрос: 
кто они, эти самоотверженные 
и неутомимые люди, оказавшие-
ся способными на труд, столь же 
героический, сколь и титаниче-
ский. В рамках краткого повество-
вания о созданном этими людьми 
музее, выросшем до образцового 
и опытно-показательного област-
ного фактически на пустом месте 
за фантастически короткое вре-
мя, не пришлось искать места для 
вразумительно ответа на вопрос 
«кто они». 4 июня 1999 года в музей 
«Новый Иерусалим» пришла дочь 
Н.А. Шнеерсона и Е.С. Радченко 
Вера Михайлова и передала в музей 
13 документов из архива  матери.  
У Натана Шнеерсона действитель-
но интересная биография, и чело-
век он был необыкновенный. Даты 

жизни и смерти 18 марта 1881г. –  9 
октября 1937г., расстрелян НКВД.

Конечно, Н.А. Шнеерсон в пол-
ной мере был человеком своего 
времени, но человеком, искрен-
не увлечённым задачами и пер-
спективами социалистического 
строительства. Упоминание Е.С. 
Радченко об обстоятельствах, ко-
торые «осложняют отношения», 
ещё раз приводит к мысли о том, 
что мыслящие люди «того вре-
мени» вынуждены были совер-
шать поступки, которые они, бу-
дучи совершенно свободными, 
постарались бы не совершать. 
Н.А. Шнеерсон ещё в начале сво-
ей музейной деятельности под-
вергался краткосрочному аресту 
за поддержку позиции директо-
ра Дмитровского краеведческо-
го музея, посмевшего спорить с 
администрацией Гулага за ис-
пользование  архитектурного 
памятника. Но тогда обошлось.  
Оказывается, Н.А. Шнеерсон аре-
стовывался дважды, и оба раза 
его отпускали. Первый арест был 
связан с делом краеведов, гоне-

ние на которых началось в 20-е 
годы. Н.В. Баранская пишет: «К 
концу 20-х годов краеведческое 
движение оформилось организа-
ционно. Центральное бюро крае-
ведения (ЦБК) в Ленинграде объ-
единило учёных - историков, 
географов, филологов, готовых 
помогать местным силам. Такая 
структура – центр и широкая 
сеть на местах – показалась со-
блазнительной «органам»: мож-
но было изобразить краеведе-
ние контрреволюционной силой 
с хорошо организованной сетью. 
Предполагалось устроить судеб-
ный процесс. Думаю, что дьяволь-
ская выдумка использовать ЦБК 
для уничтожения старой интел-
лигенции принадлежала не одно-
му только ГПУ. Вероятно, замысел 
родился в структурах ЦК ВКП(б). 
Живое просветительское дело 
краеведов, основанное на памят-
никах культуры и произведениях 

искусства, противостояло серо-
сти и скуке «политпросвещения».  

ПРОТИВОСТОЯТЬ СИСТЕМЕ 
БЫЛО РАВНОСИЛЬНО 

САМОУБИЙСТВУ 
Но что-то не склеилось в этом 

«следственном романе». «Первый 
арест Натана Александровича 
длился всего месяц, - как вид-
но, его кандидатура не подходи-
ла к задуманному ГПУ сценарию. 
Через год с небольшим он был 
арестован по другому делу, ко-
торое всё же было связано с «де-
лом краеведов». В новом деле, как 
почти во всех делах, задуманных 
ГПУ-НКВД, «состава преступле-
ния» не было. Заключалось оно 
в защите Дмитровского краевед-
ческого музея от посягательства 
Управления по строительству 
канала Москва-Волга, кото-
рое потребовало себе все зда-
ния Борисоглебского монасты-

ря. Музей размещался там с 1918 
года. Беда в том, что стройку ка-
нала вёл ГУЛАГ, а на этом отрезке 
трассы всем заправлял Дмитлаг 
с начальником Л.И. Коганом. 
На исходе второго года началь-
ник Дмитлага Коган победил 
Дмитровский музей простейшим 
способом: директора, заместите-
ля, а также нескольких защитни-
ков музея арестовали, в их числе 
был и Шнеерсон. Через несколько 
месяцев всех «сопротивлявшихся 
строительству канала» (вот ведь 
как повернули!) выпустили, кро-
ме одного сотрудника музея, - 
его вынудили признать, что в му-
зее «замышлялся теракт против 
Сталина». Несчастный «повинив-
шийся» попал в лагерь. Второй 
арест выглядел серьёзнее перво-
го, но всё же закончился без по-
следствий – Шнеерсон продол-
жал свою работу».

Известна ещё одна акция, на кото-
рой присутствовал Н.А. Шнеерсон, 
как директор музея, включённый 
в 1932 году вместе с представи-
телем Наркомпроса (возможно, и 
как представитель Наркомпроса) 
и директором реставрацион-
ного центра И.Э. Грабарём в ко-
миссию по вскрытию  гробницы  
Патриарха Никона. В музее «Новый 
Иерусалим» хранится страничка с 
воспоминаниями одной из сотруд-
ниц музея, ставшей свидетельни-
цей того, как это происходило. 
Есть также документ, хранящий 
свидетельство о подобной ак-
ции в Саввино-Сторожевском мо-
настыре, о возмущении одного 
из очевидцев глумления офице-
ра НКВД над мощами преподоб-
ного Саввы и о дальнейшей судь-
бе возмущавшегося… Впрочем, по 
свидетельству сотрудницы му-
зея «Новый Иерусалим», оставив-
шей свои воспоминания, никаких 
глумлений над захоронением, как 
это было в Саввино-Сторожевском 
монастыре, в Истринском музее не 
происходило.

Любопытно воспоминание об 
отце младшей дочери Шнеерсона 
Марии Анатольевны, родившей-
ся в 1917 году в первом браке Н.А. 
Шнеерсона, распавшегося в это 
время: 

«Отец – Анатолий Шнеерсон 
– сын купца 1-й гильдии – рано 
ушел в революцию и был извест-
ным меньшевиком. После 17-го года 
скрывался. Изменил имя и отчество 
(стал Натаном Александровичем) и 
с новой семьёй поселился в Истре 
под Москвой. Здесь он создал в по-
мещении бывшего монастыря заме-
чательный краеведческий музей, где 
сосредоточил собранные им куль-
турные ценности, уцелевшие в годы 
гражданской войны. Сперва не при-
няв советской власти, он, человек 
увлекающийся и горячий, проник-
ся верой в дело большевиков и всту-
пил в партию (Примечание: По сви-
детельству дочери Н.А. Шнеерсона 
и Е.С. Радченко Веры Натановны 
Михайловой отец в самом нача-
ле 1937 года намеревался подать за-
явление о вступлении в ВКП(б), но 
арест и гибель помешали реали-
зации этого намерения. - Авторы). 
Видимо, целиком поглощённый ра-
ботой, он не очень-то вдумывался в 
происходящее вокруг.

В.Ф. КОЗЛОВ,
 Д. П. ТРУТНЕВ,

фото Екатерины 
КАПРАЛОВОЙ

 (Продолжение следует)

БЫЛ  ОБРАЗЦОВЫЙ  КРАЕВЕДЧЕСКИЙ  МУЗЕЙ…

БИОГРАФИЯ

ЕЩЁ СОВСЕМ ЮНОШЕЙ СБЛИЗИЛСЯ 
С РЕВОЛЮЦИОНЕРАМИ

«Именно Шнеерсон представлял удачное сочетание человеческих 
черт, необходимых для создания такого музея: глубокая марксист-
ская убеждённость, сильный интеллект, помогавший применить 
философские принципы и политические убеждения к решению 
практических задач хозяйственного и культурного строительства, 
энергия в претворении в жизнь возникавших идей и организатор-
ские способности.   В Екатеринославе, отец его был владельцем до-
вольно крупного мануфактурного магазина и к школьным годам 
сына получил разрешение переехать в Петербург. Школьные годы 
сына завершились рано, поскольку он был исключён из гимназии 
из 3-го класса ввиду отказа стать на колени во время панихиды по 
царю (Александру III), Отец был очень недоволен поведением сына 
и отдал его учиться в фотографию.

Юношей Шнеерсон сближается со средой русских революционе-
ров, социал-демократов, а в 1902 году встречается с В.И. Лениным в 
Женеве, и марксистское учение перестаёт быть для него отвлечён-
ной наукой, а становится нерушимым убеждением.  Принимает ак-
тивное участие в революционных событиях в Ростове-на-Дону и в 
Одессе.  Переживает арест, бежит, и мы с грудным ребёнком на ру-
ках уходим из Киева. По дороге попадаем в руки махновцев, пере-
жив массу тяжёлых моментов, после долгих мытарств только к зиме 
1920 года попадаем в Москву. Здоровье Натана Александровича 
было совершенно подорвано, но он соглашается на предложение 
своей двоюродной сестры Елены Кабо, работавшей в библиоте-
ке в Воскресенске Московской губернии, приехать в Воскресенск 
(ныне Истра)».   

ВОСПОМИНАНИЯ

 «ОТЕЦ РАССКАЗЫВАЛ НАМ О КАЖДОЙ 
СПАСЁННОЙ ИМ ЦЕРКВИ»

Мария Шнеерсон: «Навсегда запомнился мне разговор с отцом в 
один из его приездов в Ленинград. «Моё самое горячее желание, что-
бы ты стала комсомолкой», - сказал он мне. 

И когда я сослалась на аресты безвинных членов нашей семьи, он 
произнёс сакраментальную фразу: «Лес рубят – щепки летят». И да-
лее, развивая эту мысль, продолжал: «В стране совершаются величай-
шие в истории человечества преобразования. Мы – первопроходцы. 
И, конечно же, и ошибки, и жертвы неизбежны. Ну, представь себе: под 
поезд попал близкий тебе человек. Да и другие попадают под поезд. 
Однако это же не значит, что надо отказаться от железнодорожного 
транспорта. Твоя семья попала под колесо истории. Но это не значит, 
что история плоха».

Я плохо знала отца, видела крайне редко и почти не общалась с ним. 
Но меня восхищала его увлечённость любимым делом, его энергия, 
трудоспособность, благодаря которым он, даже не закончив гимна-
зии, стал образованнейшим человеком. Восхищало упорство, с кото-
рым он пытался спасти от уничтожения каждую церквушку в Москве, 
видя в ней не памятник религиозного культа, как тогда считалось, а 
памятник замечательного мастерства древних зодчих. О каждой спа-
сённой им церкви он рассказывал нам, радуясь победе. И мы радова-
лись вместе с ним. Как ни редко мы виделись, но я понимала, какой 
это замечательный человек и гордилась им». 
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Наш постоянный автор, садовод 
и огородник с большим опытом 
Вера Тихорецкая продолжает 
знакомить читателей газеты с 
тем, как лучше обустроить свои 
6 (или больше) соточек наиболее 
разумным образом. «На дворе август 
– дел на земле достаточно. Впереди 
осень, поэтому в последний раз я 
подкармливаю фосфором и калием 
георгины, гладиолусы, рудбекию, 
флоксы. Если нет удобрений, 
припудрите почву вокруг кустов 
древесной золой, а затем обильно 
полейте водой, нагретой на солнце». 

-Итак, Вера Петровна, август…
-Кстати, мой любимый месяц. Не жар-

ко, не холодно, ещё греет солныш-
ко, ещё вокруг зелень и цветы, а нам с 
вами предстоит уже позаботиться о ве-
сеннем цветнике следующего года. 
Это наилучшее время для высадки на 
клумбу мелколуковичных цветов: му-
скарей, пролесок, ириса ретикулята. 
Настало лучшее время для пересадки и 
деления пионов, герани луговой, дель-
финиума, дицентры (разбитое серд-
це), морозников, примул, ясколки.
Готовлю клумбы, плодородный грунт 
для сентябрьской посадки тюльпанов, 
нарциссов и гиацинтов. Почву перека-
пываю на штык лопаты, вношу стакан 
древесной золы на квадратный метр 
клумбы. Затем землю тщательно рых-
лю, она должна быть мягкой как пух.
-Если погода стоит сухая и жаркая…

-…Поливайте розы и влаголюбивые 
гортензии. Декоративные кусты - фор-
зиция, золотой дождь, вейгела, сирень 
- нуждаются в августе в фосфорно-
калийных подкормках. Они позволят 
кустам набрать больше сил для зимов-
ки. Для сирени полезна подсыпка дре-
весной золы, богатой калием. Розам 
помимо корневой полезна и внекор-
невая подкормка фосфором и кали-
ем. Кусты просто окатывайте раство-
ром этих минеральных удобрений.
В августе можно сажать и пересаживать 
все декоративные кустарники. В это вре-
мя я уже закладываю живую изгородь из 
калины, рябины или шиповника, жимо-
лости каприфоль, девичьего винограда.
Продолжайте поливать газоны, обрезать 
края лужайки острой лопатой, чтобы 
трава не пробиралась в приствольные 
круги кустов, в особенности это вре-
дит розам и плодовым деревьям. Газон 
с ровными границами выглядит эсте-
тично и опрятно. Во второй полови-
не августа следует прокалывать дерни-
ну вилами на глубину не менее 20 см. 
Особенно полезна эта процедура на тя-
желых почвах и газонах, которые ра-
стут на одном месте несколько лет. Так 

вы улучшите условия жизни газонной 
травы, давая корням кислород, который 
нужен для роста. После этой процедуры 
травяной ковер станет гуще и зеленее.
Лучшее время для закладки газона – до 
25 августа. Сроки указаны для средней 
полосы России. Именно в конце лета 
можно заложить густой и свободный от 
сорняков травяной ковер. 

-Каким образом? 
-Для этого выберите площадку на 

участке, вскопайте землю на штык ло-
паты, тщательно, не торопясь (не вес-
на ведь на дворе), выберите многолет-
ние сорняки, разбейте комья граблями, 
разровняйте землю и полейте её. И 
больше пока ничего не делайте. Через 
две недели на месте будущего газо-
на взойдут однолетние сорняки. Я их 
аккуратно вычесываю граблями, зем-
лю снова перекапываю, смешиваю с 
компостом, разравниваю и сею га-
зонные травы. До зимы они успе-
ют взойти, пустить крепкие корешки.
Напоминаю также, что на альпийской 
горке настало время прополки, пере-
садки разросшихся кустиков и, при не-
обходимости, полива растений. Удалите 
обязательно сухие стебли и цветы. 

АСТРОЛОГИЯ

Лунные времена года  

Наш постоянный автор Юлия Рожкова 
рассказывает о том, как влияют светила 
небесные на дачно-садово-огородные 
работы, и когда их лучше проводить.

-Всем известно, что смена времени года (весна, 
лето, осень, зима) - это солнечный ритм. Но суще-
ствует еще и лунный ритм, он тоже как бы состо-
ит из смены, который продолжается не год, а один 
лунный месяц, точнее 29,5 суток. И за это вре-
мя всё живое на земле, включая человека и расте-
ния, переживает также 4 «лунных времени года».
Лунная «весна» - от новолуния до первой четвер-
ти.  Лунное «лето» - от первой четверти до пол-
нолуния.  Лунная «осень» - от полнолуния до 
последней четверти. Лунная «зима» - от послед-
ней четверти до новолуния. Лунной «весной» 
и «летом» все соки в растениях идут от корней 
вверх, в листву, как это и бывает обычно весной.
Максимум жизненной силы - в полнолуние! Затем 
следует спад - соки из листвы идут вниз, к корням, 
наступает лунная «зима». Минимум жизненной 
силы - в новолуние!

Если хотите питаться самой энергетиче-
ски сильной, а также самой вкусной и полез-
ной ягодой, зеленью и плодами - срезайте их не-
задолго до полнолуния! В это время все соки, 
минеральные соли и витамины в «вершках».
Соответственно самая полезная и вкус-
ная картофелина, свекла и морковка - та, 
что выкопана незадолго до новолуния - вся 
сила растения в это время в «корешках».
Примечание: следует учесть, что микробы, ко-
торых вы неминуемо снимаете вместе с плодом, 
при растущей Луне весьма прожорливы, ведь у 
них биоритмы в этой фазе тоже идут на подъем! 
Поэтому на хранение лучше снимать как бы за-
сыпающие плоды - при убывающей Луне и, же-
лательно, когда Луна в непродуктивном (см. 
«Подсказку четвертую») знаке. Тогда и биохими-
ческие реакции разложений идут в плодах вяло, 
да и микробы в это время - «хилые дистрофики».
Мы начали с конца и подсказали, в какое время 
лучше снимать урожай. А вот чтобы его правильно 
получить, тоже есть астрологические правила.

Чтобы получить максимальный урожай 
«вершков», сажайте семена в землю в период ра-
стущей Луны. От новолуния к полнолунию, по-
ближе к новолунию. Но не будьте слишком хи-
трыми, не сажайте точно в новолуние: в это 
время у семян минимум жизнеспособности - мо-
гут не прорасти. Лучше всего проводить посадку 
дня за два до новолуния, пока семя «проснется» 
и раскочегарится, как раз наступит период ра-
стущей Луны, и ни одного дня не будет упущено. 
Гарантировано - хороший урожай «корешков» 
вы получите, если будете сажать на убывающей 
Луне, дня за два до полнолуния. Кстати, не про-
тивопоказана и посадка точно в полнолуние. У 
высаженных при полнолунии «корешков» силь-
нее развиваются стебли и листья и чуть меньше 
- плоды и корни. Итак, все, что растет вверх, са-
жаем при растущей Луне, а все, что растет вниз, 
- при убывающей! Отметим еще, что лучше всего 
сажать, когда Луна находится под горизонтом, 
то есть еще не взошла или уже зашла, избегая в 
особенности восхода и захода Луны. Данные о 
фазе Луны и времени восхода и захода имеют-
ся в отрывных календарях.  Лекарственные травы 
собирают: «вершки» - в полнолуние, «корешки» - в 
новолуние. Среди продуктивных знаков отмеча-
ются «влажные», когда растения наиболее активно 
поглощают воду и накапливают ее в зеленых ча-
стях. Это Рак, Весы, Скорпион, Рыбы. Когда Луна в 
этих знаках, полив наиболее эффективен.

Второй хлеб северян - картофель, поэтому 
специальная астрологическая подсказка имен-
но о нем. Выкапывать картофель лучше всего 
на убывающей Луне, когда она находится в бес-
плодном знаке, то есть ближе к новолунию, и ког-
да она находится в Овне, Близнецах, Стрельце, 
Козероге, Водолее. Допустимо, когда Луна 
во Льве, Деве. Исключается - Скорпион, Рак, 
Рыбы. Особенно Скорпион, Рыбы - картофель  
не  только   плохо хранится, но и невкусен.
А вот консервированием лучше всего занимать-
ся при растущей Луне (от новолуния до полно-
луния, лучше ближе к полнолунию), когда она в 
Раке, Скорпионе или Рыбах.

Для россиян картофель – овощ №1. 
Это и гарнир, и самостоятельное 
блюдо, и основа для салатов… Всего не 
перечислить. Именно под картошку 
по традиции отдают истринцы 
наибольшую огородную площадь на 
своих участках. Мечтается им всем 
о картошечке красивой, вкусной, 
полезной… А оказывается, не всё 
так просто. Картошку одолевают 
вредители и болезни! Как с ними 
бороться, рассказывает Вера 
Тихорецкая.  

ФИТОФТОРОЗ
Наиболее вредоносна грибная болезнь 

картофеля. Проявляется обычно в конце 
июля и развивается до окончания вегета-
ции растений. Основной признак болез-
ни — появление бурых расплывчатых пя-
тен по краям листьев. При повышенной 
влажности (дожди, обильные росы) с ниж-
ней стороны листьев, на границе здоровой 
и больной тканей образуется белый налет. 
В сухую погоду развитие болезни замед-
ляется. От больной ботвы при уборке уро-
жая заражаются клубни. На них возникают 
бурые, слегка вдавленные твердые пятна, 
отходящие внутрь в виде расплывчатых 

подтеков. В зимний период возбудитель бо-
лезни сохраняется в клубнях. 

МЕРЫ БОРЬБЫ
Для предотвращения распространения 

инфекции следует при появлении первых 
признаков болезни проводить опрыски-
вание растений одним из препаратов: ар-
церидом (50 г на 10 л воды); бордосской 
жидкостью (100 г медного купороса и 100 
г извести на 10 л воды); поликарбацином 
(40 г на 10 л воды); полихомом (40 г на 10 л 
воды); хлор окисью меди (40 г на 10 л воды). 
На каждые 100 кв. м расходуется 5 - 6 л ра-
бочей жидкости. Повторение обработки, 
при необходимости, проводят через 7 - 10 
дней. Препараты целесообразно чередо-
вать. В период вегетации рекомендуется 
рыхлить междурядья и сделать 2 - 8 окучи-
ваний. За 10–12 дней до уборки следует ско-
сить и удалить с участка ботву, чтобы пре-
дотвратить заражение клубней. 

Выкопанные клубни хорошо просушить 
и хранить при температуре 1 - 3 градуса. 

Устойчивые и относительно устойчивые 
к фитофторозу сорта: Вятка, Весна, Арина, 
Белая ночь, Гатчинский, Камераз, Астра, 
Пауль, Вагнер, Раменский, Кандидат, Темп, 
Зарево, Фитофтороустойчивый и другие. 

РИЗОКТОНИОЗ (черная парша)
Грибковое заболевание, проявляюще-

еся в нескольких формах. На клубнях об-
разуются легко соскабливающиеся черные 
склероции, напоминающие присохшие 
комочки почвы. На ростках клубней вес-
ной появляются пятна и язвы, из-за кото-
рых часть ростков после высадки клубней 
в грунт погибает. 

Летом, в сырую погоду, на основании 
стеблей развивается белый налет - спо-
роношение возбудителя. Споры, попадая 
в почву, заражают клубни нового урожая. 
Источники инфекции - почва и больные 
клубни. 

МЕРЫ БОРЬБЫ:
посадка здоровых клубней; 
предпосевное проращивание клубней на 

свету; 
внесение в почву перепревшего навоза 

или торфокомпоста, суперфосфата и ка-
лийного удобрения; 

посадка картофеля в прогретую до 10—
12о  почву; 

своевременная прополка и окучивание. 
Про остальные болезни картофеля мы 

расскажем в следующем выпуске садово-
огородной странички. Читайте «ИВ»

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

РАБОТЫ НА УЧАСТКЕ В АВГУСТЕ

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

Заболела картошка!

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото автора и Марии РЫЧЕНКОВОЙ
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Собираясь в отпуск, 
большинство россиян 
планирует поездки 
в крупные, всем 
известные города 
России. А ведь на нашей 
большой территории 
разбросаны и малые 
города с загадочной, 
порой трагичной, но 
все-таки прекрасной 
исторической 
судьбой. В один из 
них, Новохопёрск 
Воронежской области, и 
совершил автомобильное 
путешествие наш 
внешкор Валерий 
Николаев.

М
не предстоял путь 
от столицы до 
Нохопёрска длиной 

в 700 километров. Трасса 
«Москва-Волгоград», по кото-
рой ехал, отличается отсут-
ствием крупных населенных 
пунктов. Изредка встречаю-
щиеся передвижные посты 
ДПС несколько отвлекают 
водителей от скучной, од-
нообразной езды. Заметил, 
что проверке, в основном, 
подвергаются автомоби-
ли со знаками московского 
региона.

На автотрассе, где стыку-
ются три области (Рязанская, 
Липецкая, Тамбовская), авто-
мобильное движение резко 
замедлилось. Разгадка насту-
пила довольно скоро: при-
мерно в трехстах метрах от 
шоссе уютно расположился 
изумительной красоты храм, 
он и притягивал к себе вни-
мание проезжавших тури-
стов. Не мог проехать мимо 
и я. Вдоволь налюбовался за-

мечательным творением рук 
человеческих. Название это-
го чуда: «Храм Боголюбской 
иконы Божией Матери» на-
долго останется в памяти.

При подъезде к 
Новохопёрску степная зона 
сменяется лесной. Шоссе 
идет среди высоченных со-
сен, поражающих своей 
стройностью. Город начи-
нается с моста через реку 
Хопёр, которая, по офици-
альным сведениям, счита-
ется самой чистой рекой 
Европы. Внизу виден пляж. 
Крупнозернистый песок, 
красивый лес привлекают 
сюда многочисленных от-
дыхающих. Город располо-
жен на правом берегу реки, 
возвышающемся над уров-
нем моря на 100-120 метров. 
Со всех сторон Новохопёрск 
окружен девственными 
лесами.

По численности населения 
(всего семь тысяч человек) — 
это самый маленький горо-
док в Воронежской области, 
но своей историей может 
потягаться и с большущи-
ми городами. Судите сами: в 
следующем году новохопёр-
цы будут отмечать его 300-
летие. На месте сегодняшне-
го Новохопёрска в середине 
XVII века существовало каза-
чье поселение Пристанский 
городок, через который про-
ходила дорога, связывав-
шая Москву с Астраханью. 
Жители Пристанского го-
родка активно участвовали в 
крестьянской войне под ру-
ководством Степана Разина 
(1670-1671 гг.), а затем в вос-
стании Кондратия Булавина 
(1707-1708 гг.), за что Петр 
I приказал уничтожить не-
покорное население, а на 
месте городка построить 

Хопёрскую земляную кре-
пость. Ее план начертал соб-
ственной рукой. 

Название городка 
Пристанский идет от слова 
«пристань» — так в Древней 
Руси именовали места строи-
тельства судов. Доказано, что 
в этом месте еще за несколь-
ко десятилетий до Петра 
I началось строительство 
парусно-гребных судов. А в 
1768-1777 гг. здесь на кора-
бельной верфи стояло около 
30 судов, составивших осно-
ву первого Черноморского 
флота. Необходимость в 
Новохопёрской верфи отпа-
ла в начале второй полови-
ны XVIII века. В дальнейшем 
Хопёр обмелел, и промыш-
ленное развитие города 
приостановилось.

В годы гражданской вой-
ны город и Новохопёрский 
уезд стали ареной тяжелых 

боев. Так, летом 1921 года эта 
территория оказалась в зоне 
восстания А.С. Антонова. 
В боях с повстанцами уча-
ствовал будущий писатель 
Аркадий Гайдар, неоднократ-
но бывавший в Новохопёрске 
и рассказавший об этом в по-
вести «Школа». Здесь же во-
евал в то время еще никому 
неизвестный будущий мар-
шал Георгий Жуков, вспо-
минавший об этом в своих 
мемуарах.

В годы Великой 
Отечественной войны в го-
роде находились госпита-
ли, штабы различных ча-
стей. Именно здесь с мая по 
сентябрь 1943 года происхо-
дило формирование Первой 
чехословацкой отдельной 
бригады под командовани-
ем Л. Свободы. Под государ-
ственной охраной находит-
ся сейчас дом, где жил Л. 
Свобода, а также здание, где 
размещался штаб бригады.

Новохопёрск — это му-
зей под открытым небом. Он 
включен в список историче-
ских городов России. Здесь 
43 памятника истории и ар-
хитектуры, стоящих на го-
сохране. Сохранились сотни 
жилых домов, ворот, хозпо-
строек, лавочек  ХIХ-начала ХХ 
вв. Действует краеведческий 
музей.

Горожане трепетно отно-
сятся к исторической памяти 
Новохопёрска. В отличном 
состоянии памятный знак 
«Героям гражданской вой-
ны», памятник «Борцам ре-
волюции». Но особенно впе-
чатляет Аллея «Новохопёрцы 
— Герои Советского Союза». 
Бюсты героев установлены 

на самом видном месте го-
рода. Нельзя обойти внима-
нием широко известный го-
сударственный заповедник 
с удивительной флорой и 
фауной. Его площадь равна 
16178 га. Только высших рас-
тений здесь насчитывается 
1019 видов, птиц — 226 ви-
дов. Многие представители 
животного и растительно-
го мира занесены в Красные 
книги.

Среди традиционных 
промыслов жителей — вя-
зание изделий из козьего и 
кроличьего пуха. Это плат-
ки, шали, носки, перчатки. 
В последнее время особой 
популярностью пользует-
ся освоенная мастерицами 
вязаная накидка типа пон-
чо. Женщины в этом наряде 
смотрятся великолепно.

Природа Прихопёрья пора-
жает своей первозданностью. 
Лесные дубравы, множество 
озер привлекают туристов. 
Особенно им полюбилась 
река Савала с едва заметным 
течением, песчаными пля-
жами. Для рыбаков здесь на-
стоящий рай. В реке водит-
ся около 40 видов рыб: сом, 
лещ, сазан, жерех, судак и т.д. 
Примечательно, что среди го-
стей края много приезжих из 
Москвы и области. Некоторые 
(а их становится всё больше) 
покупают здесь дома и лето 
проводят в этих благодат-
ных местах. Есть среди них 
и жители нашего района. А 
главное здешнее богатство 
— люди, доброжелательные, 
улыбчивые, неунывающие 
труженики.

Валерий НИКОЛАЕВ, 
фото автора

ПРОВИНЦИЯ

МАЛ ГОРОДОК, НО ИНТЕРЕСЕН
Новохопёрск радует путешественников чудесной рыбалкой и ажурными пончо из козьего пуха

Народный ансамбль танца 
«Боярышня» на прошлой 
неделе вернулся из Латвии, где 
проходил VII Международный 
фестиваль народного 
танца «Судмалинас». На 
побережье Балтийского моря 
встретились коллективы из 
Испании, Молдавии, Польши, 
Южной Кореи, России, а 
также принимали участие 
латвийские ансамбли «Лиго», 
«Курса», «Дзига» и «Зельта 
Залктис».

4 августа. Латвия. Вокзал 
«Рига». 12:15.

- Ден, палки не забудь от флагов!
- Колян, возьми коробку с голов-

ными уборами!
- Да на мне уже три сумки, со 

второго захода возьму!
- Девчонки-девчонки, утюги не 

забудьте!
- Вань, а еще мой чехол красный 

сможешь забрать?
Медленно, шумно, но вер-

но народный ансамбль танца 
«Боярышня» ступает на латвийскую 
землю, затевая в центре железно-
дорожной платформы огромную 

кучу из чемоданов, сумок, чехлов 
с костюмами, коробок и много-
численного артистического скар-
ба. Евгений Васильевич Рыцарев 
– наш руководитель – выходит из 
вагона последним проверяющим, 
вынося забытую кем-то кружку. До 
свидания, наш злосчастный 17 ва-
гон, последний в поезде, с сидя-
чими местами и невозможностью 
поспать. На второй полке вдвоем – 
без ремней, одеял, постельного бе-
лья – это, конечно, жестоко. А еще 
этот пьяный неумолкающий му-
жик, пожилая монашка напротив и 
папа с девятилетней дочкой, мол-
ча и стойко перенесшие все тяготы 
ночлега в общем вагоне с молодеж-
ным танцевальным коллективом.

Но Рига встретила ясным не-
бом, палящим солнцем и двухэ-
тажным прохладным автобусом. А 
еще улыбающейся Леной. Наш ку-
ратор – смуглая двадцатидвухлет-
няя девушка в синей юбке и майке 
в матросскую полосочку, чисто го-
ворящая по-русски.

- Давайте фотографироваться в 
автобусе! – кто-то крикнул, усев-
шись перед самым лобовым сте-
клом на втором этаже. Но сил по-

сле поезда нет, спать хочется, ноет 
живот и мучает главный вопрос 
первого дня всех наших поездок – 
куда поселят.

15:00. Туриба – латвийская выс-
шая школа бизнеса, здания кото-
рой составляют целый универ-

ситетский городок с учебными и 
жилыми постройками, библиоте-
ками, столовой, кафе, конференц-
залами и собственной стоянкой. 
Объединяют все эти здания серо-
голубые цвета и фонтан с плакучей 
ивой в центре площади. Нас посе-

лили в студенческом общежитии 
на третьем этаже. Обычный серый 
коридор, и двери на обе стороны. 
В конце него душевые (очень ми-
лые внутри, приятно в них мыть-
ся), умывальники с зеркалами и ту-
алеты. Комнаты у всех одинаковые. 
Спартанские. С двумя двухэтаж-
ными кроватями, платяным шка-
фом, холодильником, столом и без 
телевизора.

Сегодня первый и единственный 
день, когда у нас будет свободное 
время. Русские прибыли в латвий-
скую столицу первыми. Испанцы  
должны прилететь к ночи, а ко-
рейцы под утро. Завтра танцевать. 
Завтра Юрмала, открытие фести-
валя. Поговаривают, что концерт 
даем в Дзинтари. И глаза уже го-
рят, горят. А пока в душевых весе-
лые крики, обсуждения нового жи-
лища, одобрительные возгласы и 
плеск воды. Что надеть – вот пер-
вый вопрос на предстоящую про-
гулку по старой Риге. 

Окончание в следующем номере.

Анна ПЕРЕТОКИНА,
фото автора

ПОЕЗДКА

Из России в Кревию
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По приглашению Государственного 
Российского дома народного творчества  
коллектив ансамбля «Истра» им. 
В.А. Ширшова  принял   участие 
в международном фольклорном 
фестивале.

Фестиваль проходил с 5 по 10 августа в двух 
городах Румынии – Слобозии и Кэлэраши, 
где принимали участие фольклорные коллек-
тивы из Сербии, Болгарии (города Силистра и 
Велинград), Польши, Македонии, Черногории, 
Греции, Румынии и  России.  Вот что  расска-
зал нам художественный руководитель ан-
самбля Валентин Тюрин: 

«Наш коллектив представлял на этом фе-
стивале  свою страну, и поэтому мы чувство-
вали ответственность за все свои выступления 
и старались показать все красоту, напевность 
и в то же время – задор и яркость русской пес-
ни и танца.

В городе Кэлэраши концерт проходил на 
открытой площадке в парке отдыха, вместе с 
молодежными коллективами из Македонии и 
Румынии.

Наши выступления были и в других горо-
дах – в Милошешти и Ревиге, вместе с коллек-
тивами из Румынии. Концерты проходили в 
местных Домах культуры, в присутствии мэ-
ров этих городов и многочисленных зрите-
лей. Везде выступления ансамбля проходили 
в тёплой, дружеской обстановке. 

Наш коллектив проживал в г. Амара, где на-
ходится живописное озеро с лечебной грязью. 
В свободное время мы побывали на Черном 
море, в курортном месте – г. Констанция.

Во время официальных встреч с органи-
заторами фестиваля в городских мэриях  
Слобозии и Кэлэраши руководители коллек-

тивов обменивались и впечатлениями, и суве-
нирами, и надеялись встретиться вновь.

Заключительный гала-концерт состоялся 
в Слобозии, после торжественного шествия 
всех коллективов по улицам города. За время 
фестиваля мы увидели  многочисленные тан-
цевальные композиции, исполненные румын-
скими коллективами и артистами из разных 
стран, оценили красоту национальных ко-
стюмов. Коллектив ансамбля получил заряд 
положительных эмоций для будущего твор-

ческого сезона, для дальнейших выступлений 
в нашем районе и за его пределами.

Выражаем благодарность главе  город-
ского поселения Истра Ю.В. Савельеву 
за финансовую поддержку, директору 
Истринского АТП О.Т. Демкину за предо-
ставленный комфортабельный автобус, и 
конечно спасибо водителям  Д.А. Данилову 
и А.В.  Потапову».

Роман ГРИГОРЬЕВ, 
фото из архива ансамбля    

КОНТАКТЫ

Встреча на румынской земле
БЛАГОДАРЮ

Врачи не только 
выполнили долг, но и 

проявили участие

К нам в редакцию обратилась 
жительница Истры Анна Николаевна 
Лукьянова с большой просьбой - 
поблагодарить врачей реанимации 
Дедовской городской больницы: это 
заведующий М.В. Радецкий, врачи 
А.Д. Головин, М.С. Панасюк, Ю.В. 
Хорин, медсёстры О.В. Родионова, 
О.В. Зяблова и медбрат К.Ю. Жигалов, 
которые приложили все усилия, 
чтобы вернуть её к жизни. 

Затем Анна Николаевна была переведена 
в терапевтическое отделение (заведующий 
Панфилов Сергей Михайлович) к доктору 
Галине Сергеевне Михайловой; ей и дежур-
ному врачу Галине Андреевне Соколовой – 
и всему терапевтическому отделению - так-
же  спасибо за всё то внимание и доброе 
отношение, которое было ими оказано па-
циентке. «Искренне радуюсь тому, что все 
эти медицинские специалисты действи-
тельно находятся на своём месте и делают 
своё дело достойно. Будучи в тяжёлом со-
стоянии, я получила столько заботы и теп-
ла, что прошу поблагодарить этих людей че-
рез газету. Мой возраст позволяет говорить 
о том, что на жизненном пути встречались 
разные врачи, и разные больницы, поэто-
му есть с чем сравнить. Приятно отметить 
и то, что соседки по 15-й палате – Тамара 
Борисова и Зоя Петровна Колотулина ока-
зывали мне помощь в эти трудные для меня 
дни. Спасибо всем этим добрым людям, 
ведь в наше непростое время простую че-
ловеческую доброту ценишь более всего». 

Молодость - прекрасная пора, 
когда перед тобой открыты 
сто дорог, впереди блестящие 
возможности, и самые 
смелые мечты не кажутся 
несбыточными. 

С
тарость  - тоскливое вре-
мя: всего, чего ты заслужил 
в этой жизни, ты уже достиг, 

и впереди лишь холодное безмол-
вие вечности.  Промежуток между 
весной и унылой осенью  - блиста-
тельная зрелость, пора свершений 
и успехов. Пожалуй, именно так 
большинство людей воспринима-
ет этапы жизненного пути, ред-
ко задумываясь, а на каком этапе 
в данный момент находимся мы 
сами?!

Где же лежат те грани, которые 
отличают один возраст от друго-
го? И существуют ли они?

Есть много ответов, безупреч-
ный из них выбрать трудно. 
Древние китайцы называли моло-
дым человека до 20 лет. Старость, 
по их мнению, наступала после 70 
лет (а этому предшествовало деся-
тилетие – от 60 до 70, именуемое 
«желанный возраст»).

Пифагор, живший две с полови-
ной тысячи лет назад, считал мо-
лодым человека 20 – 40 лет, воз-
раст 40 -60 лет называл расцветом 
сил, после шестидесяти наступала 
старость и угасание.

В древние времена человек  
взрослел очень быстро. Об этом 
можно судить  на примере совре-
менных примитивных племен. 
Наступление половой зрелости 

знаменовало вхождение молодого 
человека во взрослую жизнь.

В прошлых веках старым счи-
тался человек, который уже не мог 
самостоятельно обеспечивать себя 
и становился обузой для сопле-
менников. По этой причине с ним 
не очень-то церемонились, иногда 
бросали на верную смерть. Этот 
дикий обычай довольно долго со-
хранялся  у весьма развитых наро-
дов. Например, об этом очень ре-
алистично рассказывает фильм  
«Легенда о Нарайяме».  В тот мо-
мент, когда человек начинал по-
треблять больше, чем производить, 
дети отводили его на вершину свя-
щенной горы и оставляли там уми-
рать от голода.

Но уже длительное время чело-
вечество формирует бережное  и 
ответственное отношение к по-
жилым людям. Образ жизни по-
жилых, их ценностные установки, 
опыт и мудрость составляют важ-
ную основу современной России. 
Социальная защита  пожилых лю-
дей  означает не только достиже-
ния человеческой цивилизации, 
но и естественную связь  между 
поколениями. 

Да, наверное, старость – пора 
упадка, когда человек утрачивает 
способность приносить какую бы 
то ни было пользу себе и ближним. 
Однако, только перестав ставить 
перед собой цели, человек враз 
стареет. Но  СТАРОСТЬ МОЖЕТ 
ТАК НИКОГДА И НЕ НАСТУПИТЬ, 
ЕСЛИ ЧЕЛОВЕК ПРОДОЛЖАЕТ К 
ЧЕМУ-ТО СТРЕМИТЬСЯ. Просто 
иногда физические силы иссяка-

ют и он падает на пути к очеред-
ной цели.

Вы можете сказать:  «Нельзя же 
не считаться с реальностью! Тело 
с годами дряхлеет, подступают не-
дуги. Человек ставится стар…»

Да, но это односторонний 
взгляд. Со скакалкой прыгать труд-
но, но гораздо легче решать иные, 
куда более важные задачи. С го-
дами приходит жизненный опыт, 
который позволяет  находить эф-
фективные решения, не затрачи-
вая при этом прежних усилий. У 
пожилых людей есть то, чего нам, 
более молодому поколению, не 
хватает. Порой кажется, что осу-
ществлению наших жизненных 
планов мешают непреодолимые 

препятствия. А ведь рядом с нами 
есть люди, которым действитель-
но пришлось в жизни несладко. Но 
они не опустили рук, а добились 
очень многого.

Приведу пример, расскажу о 
пожилой даме, у которой есть 
чему поучиться: Людмила   Триус.  
Людмиле Семеновне – 78 лет. 
Основная черта, которая её от-
личает - СОУЧАСТИЕ, УМЕНИЕ 
СОПЕРЕЖИВАТЬ ЛЮДЯМ.

Несмотря на то, что Людмила 
Семеновна давно не работает, её 
нельзя причислить к разряду оди-
ноких стариков. Радушная хозяйка, 
она встречает гостей: «Проходите, 
проходите. Я вас сейчас соляноч-
кой, вареничками угощу. Тесто для 

блинчиков уже готово. Будем чай 
пить, варенье из смородины про-
бовать». Вспомните, всегда ли вы 
встречаете такой теплый приём?!

К Людмиле Семеновне идёт и 
стар и  млад. Для каждого она най-
дет время: выслушает, посочувству-
ет, успокоит. Ей доверяют и свои 
«секреты» семейной жизни и меч-
ты. Она не даёт советов. Слушает, 
иногда вспоминает «тяжёлые» мо-
менты из своей жизни, рассказы-
вает, как решала свои проблемы. 
Рассказ её прост и ясен, наполнен 
уверенностью в том, что всегда 
есть выход, всегда есть рядом люди, 
к которым можно обратиться.

И эта ясность и уверенность пе-
редается всем, кто к ней прихо-
дит… Верна древняя мудрость: «Где 
нет хороших стариков, там нет хо-
рошей молодежи». Не каждый че-
ловек пойдет со своими пробле-
мами к психологу или к батюшке 
в церковь, а к Людмиле Семёновне, 
простой женщине, идут. В ней есть 
что-то, чего нам часто не хватает, 
что мы потеряли, переходя из ХХ 
века в век ХХ1:

- хлебосольство
- умение услышать другого
- простое человеческое внима-

ние (поздравить каждого знако-
мого с днём рождения, подарить к 
празднику что-то, сделанное сво-
ими руками). Поэтому Людмилу  
Семеновну нельзя назвать старой, у 
неё есть стремление – ПОМОГАТЬ  
ЛЮДЯМ.

Светлана ГУЛЯЕВА, 
фото Валерия ПОПОВА

СУДЬБА

ДИАЛОГ  ПОКОЛЕНИЙ, ИЛИ  ЗОЛОТАЯ ОСЕНЬ ЖИЗНИ
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СКАНВОРД

Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ, 

верстка  Ларисы 
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: Гафт, Казанский, Сал, Ея, коза, довод, 
коррида, покер, Маргарита, кот, золото, участь, Воронихин, 
ад, Руссо, «Сомбреро», Шаврина.

По вертикали: По, дол, Коко, совет, ост, Арлазоров, 
лад, марабу, одр, Глиэр, Ош, нрав, «Ту», копейка, ясли, йен, 
Крючкова, икс, дот, рать.

ОТВЕТЫ 
к сканворду, 
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... - Махал Палас... - Махал Палас

Сергей НЕЛЮБИН, 23 
года, водитель:

 — У нас с невестой вов-
сю идут приготовления к 
свадьбе, которая намече-
на на начало сентября. Мы 
уже раздали приглашения 
родственникам, друзьям и 
гостям, их насчитывает-
ся около ста человек! Да, у 
нас много родственников 
с обеих сторон, мы не мо-
жем их не пригласить, да и 
свадьба - дело серьезное. 
В последнее время много 
друзей сыграли свадьбу, 
вот и настал мой черед.

Антон МИЛОВАНОВ, 
14 лет, школьник:

— Неохота в школу, лето 
так быстро пролетело, 
что я и отдохнуть-то тол-
ком не успел. Радует толь-
ко то, что с сентября я буду 
ездить в Москву на кур-
сы английского и фран-
цузского языка, я так дав-
но мечтал об этом, но не 

было денег. Лето дало мне 
возможность подзарабо-
тать, хоть и не много. Но 
родители готовы добавить 
мне на обучение, и этому я 
очень рад.

Иван ДИБРОВ, 34 года, 
водитель:

 — Побывал с семьей в 
Севастополе. Последний 
раз ездил туда, когда сам 
был школьником. Могу от-
метить, что город изме-
нился не сильно, но ста-
ло больше пляжей, больше 
развлекательных заведе-
ний, на набережных от-

крылись кафе и клубы. Мы 
с удовольствием обедали и 
ужинали в красивых при-
морских кафэшках и, ко-
нечно, если много вкусной 
свежей рыбы. Еще отме-
чу, что вода в море хоро-
шая, чистая, удалось даже 
с маской поплавать. Нашел 
для дочки на морском дне 
множество красивых ра-
кушек. Теперь эти дары 
моря будут долго напоми-
нать нам о чудесно прове-
денном времени.

Олеся ИСТОМИНА,
Мария РЫЧЕНКОВА

ИЗ ПОЧТЫ

ЧЕСТЬ И СЛАВА ТАКИМ ЛЮДЯМ

В августе мне пришлось пролежать десять дней в 
глазном отделении Павловской больницы. 

Хотя сейчас главный корпус ремонтируется и поэто-

му глазное отделение временно находится в другом по-

мещении, это никоим образом не отразилось на работе 

коллектива, прием больных и лечение проходят так же 

внимательно и качественно, как и раньше. Я был свиде-

телем самоотверженного труда коллектива, начиная от 

нянечек и кончая медицинскими сестрами и врачами. За 

сутки сюда обращается пять-семь человек с различными 

глазными недугами и им оказывается квалифицирован-

ная помощь. Честь и слава таким работникам! Как хоро-

шо, что у нас есть еще люди, которые не меряют свою ра-

боту только рублем.

Ю. СЕЛИКОВРЕКЛАМА

ОПРОС

Что интересного и запоминающегося 
случилось с вами на прошлой неделе

l{ nŠjp{khq|!

Адрес: г. Истра ул. 9-ой Гвардейской Дивизии д.9
ТК «Истра Сити»

т. 2-86-04; т. 544-03-55 (офис)

СКИДКА ПЕНСИОНЕРАМ 7% ТРЕБУЕТСЯ 
ФАРМАЦЕВТ!!!
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27-28-29 августа - только в Истре

Мёд освящён 14 августа в храме Андрея Рублёва
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Рисовать - это просто!
Изостудия «ОЗАРЕНИЕ» объявляет приём      
детей от 4 до 12 лет. Справки по телефону: 

5-06-38, 8-909-638-29-58
РЕКЛАМА


